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ВСУ продолжает бить по 
населенным пунктам.

В приграничной полосе Белгород-
ской области упало более 250 снарядов. 
Были обстрелы артиллерии и из мино-
мета. Дроны сбрасывали гранаты. По-
вреждены многоэтажки и частные дома, 
школы, административные здания и ТЦ, 
автомобили. Есть раненые. Обстрелы 
продолжаются. Два снаряда попали 
в пункт временного размещения жи-
телей. В это время там находилась две 
бригада медиков из обнинской КБ № 8.

В результате обстрела погиб охран-
ник. Два человека получили серьезные 
ранения, среди них водитель скорой 
из московской бригады. По счастли-
вой случайности наши специалисты не 
пострадали. Сегодня пункт полностью 
передислоцировали в другое место.

— Начинаем с сегодняшнего дня вы-
возить детей из Шебекинского и Грай-
воронского округов. Сегодня первые 
триста детей будут отправлены в Во-
ронеж. Постараюсь сейчас съездить их 
проводить, —  губернатор Белгородчины 
Вячеслав Гладков.

Аналитики сообщили о снижении спроса на туры по России. 
По сравнению с прошлым годом показатель уменьшился на 18%.

О том, какова ситуация в нашем 
регионе, рассказала заместитель ми-
нистра культуры и туризма Калуж-
ской области Полина Коченкова:

— По данным туроператоров, про-
дажи туров по Калужской области 
остаются на уровне прошлого года. 
А  если говорить о  стоимости, мы 
видим небольшой рост, в  районе 
5–10% максимум. Важно отметить, 
что наш регион активно пользуется 
популярностью у самостоятельных ту-
ристов. Так, по оперативным данным 
министерства культуры и туризма 
Калужской области за январь- апрель 
2023 года регион посетили с тури-
стическими целями 791 тыс. человек, 
что на 7%     больше по отношению 
к аналогичному периоду 2022 года. 
А в период майских праздников тур-
поток составил 267,8 тыс. человек 
(в аналогичном периоде 2022 года —  
277,1 тыс. человек). Заполняемость 

коллективных средств размещения 
составила 23%, наибольшей попу-
лярностью пользуются трех- и четы-
рехзвездочные отели. Стабильный 
спрос на отдых в нашем регионе об-
условлен наличием разнообразных 
предложений, как по размещению, 
так и по экскурсионной программе. 
Лидерами для отдыха и  туризма 
по-прежнему остаются Калуга, Ко-
зельский, Дзержинский, Жуковский, 
Боровский, Тарусский районы.

«ПРОДАЖИ ТУРОВ ПО КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ОСТАЮТСЯ НА УРОВНЕ ПРОШЛОГО ГОДА»

На заседании правительства Калужской 
области рассмотрели итоги исполнения 
бюджета за январь-март 2023 года.

В переводе на человеческий —  со-
брались и посмотрели, как собирали 
деньги (налоги, сборы, прочие посту-
пления) и как их тратили. Каков итог? 
Времена нынче очень беспокойные, 
и экономика в регионах трещит как 
связка хвороста, на которой скачут 
три толстяка… но мы пока держимся. 
В частности, министр финансов Ка-
лужской области Валентина Авдеева 
отчиталась, что:

➊ Собрали 19,6 млрд. руб лей, а по-
тратили 17,9 млрд., то есть образо-

вался даже не самый плохой профицит 
в размере 1,7 млрд. руб лей. Хорошо.

➋ Каждые два руб ля из трех собран-
ных ушли на социальную сферу: 3,6 млрд. руб лей на раз-

витие здравоохранения; 4,4 млрд. на образование; 1,9 млрд. 
руб лей на соцподдержку, включая ежемесячные денежные вы-
платы; 1,1 млрд. на пособия и компенсации (детские), 0,6 млрд. 
руб лей на льготы по оплате ЖКХ и т. д.

➌ Около 1 млрд. руб лей потратили на транспорт и дороги: 
800 млн. на развитие дорожного хозяйства направлено 

(большую часть «съело» текущее содержание дорог); 200 млн. 
руб лей на организацию транспортного обслуживания населения 
(общественный транспорт).

Губернатор Шапша отчетом Авдеевой и в целом результатами 
работы финансово- экономического блока в первом квартале 
2023 года остался доволен. Глава отметил рост доходов калуж-
ской казны —  почти на 9% по сравнению с аналогичным пери-
одом прошлого года и велел продолжать в том же духе.

Владислав ШАПША:
— Важно сохранить взятый курс, сбалансированность област-

ного и местных бюджетов. Задача поставлена, и от всех требую 
ее выполнения. Рачительно относиться к расходованию бюд-
жетных средств, устранять все излишние траты и максимально 
эффективно вкладывать ресурсы в те направления, которые 
нужны жителям.

Глава региона выступил на общем 
собрании Калужского регионального 
отделения «Российского общества 
«Знание».

Владислав Шапша возглавил наблюдательный совет регио-
нального отделения общества. Его заместителями станут вице-
губернатор Карина Башкатова, кинорежиссер Игорь Угольников, 
министр образования области Александр Аникеев и президент 
региональной ТПП Виолетта Комиссарова. Ректора КГУ Макси-
ма Казака избрали на должность председателя.

— Сегодня нам пытаются навязать новые форматы, новые 
представления о мире. И в том мире, в котором нам предлага-
ют жить, —  России нет. Об это сказал Президент. И очень важ-
но, чтобы в Калужской области новые спикеры, новые лидеры, 
интеллект, знания, творчество объединились в желание решить 
одну задачу —  донести до людей нашу картину миру, нашу прав-
ду, там, где Россия была, есть и будет великой страной. Нам так 
больше нравится! —  сказал Владислав Шапша.

КАК ДЕНЬГИ ТРАТИМ?

ШАПША: «ЗАДАЧА —  ДОНЕСТИ ДО ЛЮДЕЙ 
РЕАЛЬНУЮ КАРТИНУ МИРА, НАШУ 
ПРАВДУ. ТАМ, ГДЕ РОССИЯ БЫЛА, ЕСТЬ 
И БУДЕТ ВЕЛИКОЙ СТРАНОЙ»

В Калуге прошел 11 
ежегодный туристический 
форум «Калуга —  место 
поиска смыслов»

Он проходил два дня —  открылся в Калуге 
и завершился в Юхновском районе. На фору-
ме обсуждаются вопросы развития туризма 
в регионе, создания и продвижения туристи-
ческого бренда города и региона, развития 
экологического туризма и многие другие.

— Наша задача привлечь как можно боль-
ше в наш регион туристов из других регио-
нов и даже из других стран, —  сказала вчера 
на открытии форума в Калуге руководитель 
администрации губернатора области Карина 
Башкатова.

БАШКАТОВА: БАШКАТОВА: «НАША ЗАДАЧА ПРИВЛЕЧЬ КАК МОЖНО «НАША ЗАДАЧА ПРИВЛЕЧЬ КАК МОЖНО 
БОЛЬШЕ В НАШ РЕГИОН ТУРИСТОВ»БОЛЬШЕ В НАШ РЕГИОН ТУРИСТОВ»

Автор:  
Евгений 
СЕРКИН

ОБНИНСКИЕ БРИГАДЫ МЕДИКОВ ИЗ КБ №8 
ПОПАЛИ ПОД ОБСТРЕЛ В БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ



3№ 19 (1453), 1 июня 2023 г.О РАЗНОМ

Сейчас никакого вопроса здесь нет —  
все подлежит уничтожению. Единствен-
ная оговорка —  ФСТ (Федеральная та-
моженная служба) имеет право безвоз-
мездно передавать вещи в социальные, 
либо медицинские учреждения, но при 
условии, что они прошли процедуру об-
ращения в федеральную собственность.

Поправка же дополняет ст. 32.4 КоАП 
РФ словами о том, что уничтожение мо-
жет не производиться в случаях, если…

«… предусмотрена возможность 
безвозмездной передачи указанных 
товаров федеральному органу испол-
нительной власти, уполномоченному 
в области обороны, и безвозмездной 
передачи указанных товаров для 
осуществления мер по чрезвычай-
ному гуманитарному реагированию 
федеральному органу исполнитель-
ной власти, уполномоченному на 
решение задач в области защиты 
населения и территорий от чрез-
вычайных ситуаций»

В переводе с юридического на че-
ловеческий, конфискат (речь идет о то-
варах легкой промышленности) теперь 
будет передаваться либо на нужды ми-
нистерства обороны, либо в МЧС —  для 
использования в качестве гуманитарной 
помощи.

А теперь самое интересное —  автором 
законопроекта выступило правительство 
РФ в лице Министерства финансов. Но 
на самом деле идею уже давно лоб-
бировал и продвигал глава Калужской 
области Владислав Шапша. Он неодно-
кратно поднимал этот вопрос в своих 
выступлениях и более того —  Калужская 
область, не дожидаясь принятия «закона 

о конфискате», начала проводить рабо-
ту с таможенниками, используя лазейки 
в действующем законодательстве, чтобы 
предотвратить бессмысленное уничто-
жение полезных грузов.

Владислав ШАПША, глава Калужской 
области:
— В 2022 году на крупнейшем тамо-

женном терминале в Ворсино была за-
держана контрафактная продукция. По 
действующему закону она должна была 
быть передана в Росимущество, а часть 
ее, например, товары легкой промышлен-
ности —  уничтожена. На нашем опер-
штабе приняли решение об отправке 
конфиската на гуманитарные и оборон-
ные цели Минобороны и МЧС

После этого стало известно, что Ка-
лужская таможня передала 24 тонны 
конфискованного оборудования, зака-
занного в Китае и шедшего транзитом 
в Белоруссию, в ЛНР и ДНР. Стоимость 
переданного груза превысила сумму 
в 18 млн. руб лей. Что важно —  их не при-
шлось собирать с миру по нитке в виде 
гуманитарной помощи.

НОВОСТИ
ЗАКОН

Автор:  
Евгений СЕРКИН

ТАМОЖНЯ ОТДАЕТ ДОБРОТАМОЖНЯ ОТДАЕТ ДОБРО
Госдума РФ приняла в третьем, то есть оконча-

тельном чтении законопроект № 285558–8, 
который неофициально можно назвать «за-

кон о конфискате». На самом деле это не от-
дельный законопроект, а поправка в Кодекс об 
административных правонарушениях РФ, кото-
рая регламентирует, как поступать с товарами, 
конфискованными у граждан и организаций 
в рамках административных либо уголовных 
дел, либо с изъятыми на таможне.

ВОДИТЕЛИ ОБЩЕСТВЕННОГО 
ТРАНСПОРТА НЕ 
ПРИСТЕГИВАЮТСЯ РЕМНЕМ 
БЕЗОПАСНОСТИ

ЧИСЛО ЗВОНКОВ 
В ОБНИНСКУЮ «АВАРИЙКУ» 
УВЕЛИЧИЛОСЬ В 10 РАЗ

БЕЛКИНСКИЕ ПРУДЫ —  
МЕСТО КРАСИВОЕ И ОПАСНОЕ

В ходе проведения в Обнинске профилактиче-
ского мероприятия «Безопасный автобус» было 
проверено 115 единиц транспортных средств —  
автобусов и маршрутных такси. К администра-
тивной ответственности привлечены как води-
тели МП «ОПАТП», так и частных маршрутных 
такси. Но именно водители, а не предприятия, 
на которых они трудятся.

По информации начальника отделения дорож-
ной инспекции, организации дорожного движе-
ния и технического надзора ОГИБДД Обнинска 
Алексея Сугоняева, в большинстве случаев они 
не были пристегнуты ремнем безопасности и не-
правильно использовали световые приборы. 
Водители были также наказаны за нарушение 
режима труда и отдыха и за нарушение экс-
плуатации транспорта, у которого содержание 
загрязняющих веществ в выбросах превышает 
нормативы, установленные государственными 
стандартами. Имели место и случаи выпуска на 
линию маршрутных такси с техническими неис-
правностями.

И связано это с окончанием опрессовки си-
стемы отопления, в результате чего произошли 
порывы на теплосетях. Не все эти аварии пока 
успели устранить и у многих жителей города нет 
горячей воды и холодные полотенцесушители.

— Потому что вода запущена по одному тру-
бопроводу без циркуляции, —  пояснила главный 
диспетчер АДС Юлия Сизова.

С 2006 года в Белкинских прудах утонули 13 
человек. Все жители Обнинска знают, что купать-
ся там нельзя, так как со дна этих водоемов бьют 
холодные ключи, что может привести к судоро-
гам.

И тем не менее, это не останавливает граждан. 
На днях на прудах видели ребенка, который уже 
собирался вой ти в воду. К счастью, неподалеку 
отдыхали взрослые, которые отговорили мальчи-
ка от этой затеи. Родителям стоило бы объяснить 
детям, почему данное место считается опасным 
для купания.

РЕЗУЛЬТАТ

Сотрудники отдела спорта Мало-
ярославецкого района и предсе-
датель клуба закаливания города 
Вадим Репп уже неоднократно вру-
чали победителям Чемпионата по 
зимнему плаванию «Кубок Друж-
бы» именные и памятные награ-
ды от Всероссийской Федерации 
зимнего плавания, от ее районного 
отделения и от спорткомитета горо-
да. На днях состоялось очередное 
такое награждение.

Калужские спортсмены- моржи 
успешно выступили в  этих со-
стязаниях, которые длились не-
сколько месяцев и  состояли из 
четырех турниров. Проходили они 

в Переславле- Залесском, в Москве, 
в Липецке и в Крыму.

Наши земляки завоевали 42 ме-
дали разного достоинства, среди 
которых 15 вручили Наталье Зайце-
вой. Она стала третьей в абсолют-
ном зачете среди сотен девушек- 
участниц. Позади Наталья оставила 
даже именитых спортсменов, кото-
рым ранее удавалось переплывать 
Ла- Манш и Гибралтар. Но девушка 
не останавливается на достигну-
том —  она продолжает упорно тре-
нироваться, с каждый разом улуч-
шая свои результаты. Ее девиз так 
и гласит: «Не останавливайся, пока 
не будешь гордиться собой».

ПЛОВЧИХА ИЗ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ОБОГНАЛА ИМЕНИТЫХ СПОРТСМЕНОВ
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ВЫБОР ЕСТЬ, БЫЛИ БЫ ЗНАНИЯ

На сегодняшний день в ИАТЭ НИЯУ 
МИФИ 5 отделений: ядерной физики 
и технологий, биотехнологий, интеллек-
туальных и  кибернетических систем, 
социально- экономических наук, а так-
же лазерных и плазменных техноло-
гий. И в каждом из них имеются свои 
направления подготовки. Среди самых 

востребованных 
Татьяна Евгеньев-
на выделила такие 
направления, как 
атомные электри-
ческие станции, 
лечебное дело, 
а  также ядерная 
физика и  техно-
логии. Немало же-
лающих поступить 
и  на отделение 
интеллектуальных 
и кибернетических 

систем.
Вся эта сложная терминология уже 

указывает на то, что в ИАТЭ есть шанс 
попасть только у хорошо подготовлен-

ных абитуриентов- технарей. Здесь не-
обходимы фундаментальные знания 
физики, химии, биологии, математики. 
И хотя сегодня не приходится говорить 
о высоком конкурсе в ходе поступления, 
о том, что на одно место претендуют сра-
зу 10 человек, принимают сюда только 
лучших из лучших.

— Если отделение востребовано, то 
конкурс составляет 3–4 человека на 
место, —  уточнила Татьяна Евгеньевна.

При этом и возможностей получить 
высшее образование сейчас больше. 
Любой абитуриент имеет право подать 
документы в пять вузов и в каждом вы-
брать по пять специальностей и направ-
лений подготовки. Как отметила Татьяна 
Евгеньевна, у каждого поступающего 
имеется одновременно 25 вариантов 
специальностей на выбор.

«ЦЕЛЕВИКИ» ТРУДЯТСЯ В КБ № 8

Ежегодно в ИАТЭ поступают 700–750 
человек. И больше половины из них —  на 
бюджетные места. В прошлом учебном 
году таких мест было 459, в новом их 
будет 430.

— Особенность этого года в том, что 
произошло перераспределение бюд-
жетных мест с бакалавриата на специ-
алитет, так как потребность в них в по-
следнем растет, —  проинформировала 
Татьяна Ларичева.

Если простыми словами объяснить 
отличие бакалавриата от специалитета, 
то можно сказать, что бакалавриат —  
это общая подготовка, а специалитет —  
образовательно- квалификационная 
программа. Выбрать оба направления 
могут обладатели среднего общего или 
среднего профессионального образо-
вания. В отличие от бакалавриата, спе-
циалитет относится ко второму уровню 
высшего образования и в большей сте-
пени ориентируют студентов на само-
стоятельную практическую работу по 
специальности.

Правилами приема в ИАТЭ предусмо-
трены и льготы. В первую очередь их 
имеют дети-сироты и инвалиды, число 
которых предполагает максимум 10 
процентов от контрольных цифр при-
ема (КЦП) по каждому направлению 
подготовки или специальности. Кон-
трольные цифры приема —  это бюджет-
ные места. Также 10 процентов от КЦП 
могут составлять члены семей участни-
ков СВО.

А число целевых мест по каждому на-
правлению подготовки и специальности 
варьируется от 10 до 75%. Например, 
как проинформировала Татьяна Лари-
чева, на отделении лечебного дела этот 
показатель максимальный —  75%.

— Что такое целевые места? Это те же 
бюджетники, и они перед поступлени-
ем в ИАТЭ заключают целевой договор 
с учреждением, в котором потом обе-
щают работать. 

ЗНАМЕНИТЫЙ ОБНИНСКИЙ ВУЗ УЖЕ 70 ЛЕТ ГОТОВИТ 
ИНЖЕНЕРНЫЕ КАДРЫ ДЛЯ РОСАТОМА И ДРУГИХ ОТРАСЛЕЙ

Я БЫ В ИАТЭ ПОШЕЛ, Я БЫ В ИАТЭ ПОШЕЛ, 
ПУСТЬ МЕНЯ НАУЧАТ!ПУСТЬ МЕНЯ НАУЧАТ!

 ■ ИАТЭ НИЯУ МИФИ — один из самых престижных 
вузов нашей страны

 ■ Иностранные студенты

Конец учебного года —  это самая горячая пора для всех 
учебных заведений. Выпускники сдают экзамены, потом 
в качестве абитуриентов они приходят в вузы и техникумы. 

Обнинский ИАТЭ НИЯУ МИФИ по-прежнему остается одним из 
самых популярных и престижных вузов не только в Калужской 
области и в стране, но и за рубежом. Это основная кузница 
кадров специалистов самых востребованных на сегодняшний 
день направлений. О том, как ведется прием студентов, нам 
рассказала ответственный секретарь приемной комиссии, до-
цент кафедры химии ИАТЭ Татьяна Ларичева.

 ■ Татьяна 
ЛАРИЧЕВА
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Очень многие абитуриенты, 
поступающие на медицинский 
факультет, заключают такие до-
говоры с  учреждениями ФМБА 
России и Минздравом Калужской 
области. Сейчас там трудится не-
мало наших выпускников. Поче-
му на это направление большой 
конкурс? В этом году там заявлено 
59 бюджетных мест, из которых 44 
(это 75%) займут целевики. А еще 
по 6 мест (10%) отдадут семьям 
участников СВО и детям- сиротам 
с инвалидами. В итоге на бюджете 
останется всего 3 места. Но и про-
ходной балл там тоже высокий —  
доходил до 250, —  рассказала Та-
тьяна Евгеньевна.

Она пояснила, что если  кто-то 
хочет поступать на высококонкурс-
ную специальность, ему лучше де-
лать это по целевому приему, так 
как такой набор ведется по отдель-
ному конкурсу и проходной балл 
в этом случае ниже.

«БЮДЖЕТНИКИ» И «ПЛАТНИКИ»

В ИАТЭ сегодня можно посту-
пить двумя способами. Выпускни-
ки школ могут это сделать по ре-
зультатам ЕГЭ. Госэкзамены ребята 
сдают по тем предметам, которые 
необходимы для поступления на 
конкретное отделение. Набор доку-
ментов в этом случае стандартный: 
паспорт, СНИЛС, аттестат и резуль-
таты ЕГЭ. Подавать их можно, не-
посредственно придя в приемную 
комиссию, а также через сайт ИАТЭ 

НИЯУ МИФИ и портал «Госуслуги». 
Всех абитуриентов выстраивают по 
рейтингу и выбирают лучших.

А если поступающий в вуз яв-
ляется иностранным граждани-
ном, либо закончил техникум или 
ПТУ, но не сдавал ЕГЭ, он обязан 
сдавать вступительные экзамены 
в традиционной форме. Каждый 
решает для сам, как ему проще.

Ежегодно ИАТЭ НИЯУ МИФИ 
набирает 700–750 новых 
студентов. Из них больше 
половины обучается на 

бюджетном обучении. Чис-
ло бюджетных мест в вузе 

значительно (в полтора раза) 
увеличили полтора года на-
зад. В этом году имеет место 
небольшое снижение этого 

показателя —  на 30 мест.

— Высшее образование у  нас 
двухуровневое. После окончания 
бакалавриата или специалитета 
(это первый уровень) есть возмож-
ность поступить в  магистратуру, 
которая считается вторым уров-
нем и попасть туда можно по со-
беседованию. Кто хочет стать науч-
ным работником, может поступить 
в аспирантуру, —  рассказала Татья-
на Евгеньевна.

В магистратуру прием докумен-
тов ведется с 15 мая, на бакалаври-
ат и специалитет —  с 20 июня. У тех, 
кто не сдает вступительные экза-
мены, то есть у выпускников школ, 
документы заканчивают принимать 
25 июля. А у тех, кто сдает, есть на 
это период времени с 20 июня по 
20 июля. Вступительные экзаме-
ны будут проходить с 21 июля по 
25 июля. Всего их три.

Рейтинговые списки вывешива-
ются в конце июля. Но уже второй 
год в соответствии с законом о за-
щите персональных данных своих 
имен и фамилий абитуриенты там 
не увидят —  только номера СНИЛС. 
В конце августа в вуз будут зачис-
лять так называемых «платников». 
Те, кто не прошли на бюджетное 
отделение, могут рассчитывать на 
платное обучение. Причем на этих 
же условиях они могут перейти 
даже в другой вуз.

Рейтинг абитуриентов —  это 
список поступающих по ре-

зультатам ЕГЭ. Он показывает 
шансы на поступление. Чем 
выше фамилия в списке, тем 
выше шанс учиться в желан-

ном вузе. Рейтинг должен 
однозначно отвечать на 

вопрос, поступит абитуриент 
или нет.

В прошлом году «бюджетников» 
по всем направлениям подготовки 
специальностей в ИАТЭ было 459, 
а «платников» —  порядка 200–250, 
то есть чуть меньше половины.

Но, как рассказала Татьяна Лари-
чева, если абитуриент поступил на 
бюджетное отделение, это еще не 
значит, что он будет успешно сда-
вать сессии. Бюджетники все раз-
ные. И если такого неуспевающего 
студента отчислят, восстановиться 
он сможет только в следующем году 
и уже на платной форме обучения.

Такие случаи в ИАТЭ бывают, но 
нечасто. Сейчас у студентов есть 
возможность пересдать экзамен 
целых 3 раза. Поэтому процент от-
числения небольшой. К студентам 
стали относиться более лояльно.

УЧИТЬСЯ НИКОГДА НЕ ПОЗДНО

Студенты, обучающиеся на бюд-
жете, получают стипендию. Но при 
желании ее могут получать и «плат-
ники» —  за победы в различных 
конкурсах и олимпиадах. У некото-
рых таких победителей суммы сти-
пендий даже превышают размеры 
зарплат преподавателей. Сейчас 
у студентов ИАТЭ есть много воз-
можностей заработать благодаря 
своему таланту, умственным спо-
собностям и активности.

— В первом семестре стипендию 
получают все бюджетники, а даль-
ше все зависит от их успеваемости. 
С тройками ее уже не платят, —  со-
общила Татьяна Евгеньевна.

Сейчас у  приемной комиссии 
вуза самая горячая пора. Приня-
ты будут около 700 человек, а до-

кументы ежегодно подают более 
двух тысяч человек. Причем каж-
дый на несколько направлений.

Что касается возрастного ценза 
абитуриентов, то он неограничен. 
Татьяна Евгеньевна рассказала об 
интересном случае, имевшим место 
как раз в этом учебном году. В сен-
тябре 2022 года на лечебное дело 
поступила 63-летняя иностранка. 
Женщина приехала в  Обнинск 
из Турции, и когда ей объяснили, 
что с учетом ординатуры учиться 
придется не менее 10 лет, ее это 
нисколько не смутило. «Хочу быть 
врачом!» —  уверенно отвечала она.

Правда, после первого семестра 
турчанка уехала. Поняла, что для 
нее это сложно.

Но молодые иностранцы про-
грамму ИАТЭ осваивают более 
успешно и поэтому учатся здесь 
с удовольствием. На сегодняшний 
день в вузе обучаются студенты из 
67 стран мира, среди них: Вьетнам, 
Иордания, Турция, Колумбия, Зам-
бия, Македония и другие. И, надо 
сказать, что большинство из ино-
странцев показывают отличные 
результаты на научном поприще, 
чем безусловно привлекают вни-
мание со стороны властей своих 
государств.

При этом стоит отметить, что 
иностранные студенты не просто 
учатся здесь ради диплома. Их 
жизнь буквально бьет ключом. Мо-
лодые люди регулярно принимают 
участие в активной студенческой 
жизни: поют песни, танцуют, зани-
маются спортом, а еще участвуют 
в различных олимпиадах и спар-
такиадах, причем зачастую стано-
вятся лучшими среди иностранных 
студентов, обучающихся в России.

Учат их на русском и  на ан-
глийском языках —  по желанию. 
Все иностранцы и  вообще все 
приезжие студенты обеспечены 
общежитием, в котором недавно 
завершился ремонт. Прочные зна-
ния, комфортные бытовые условия, 
доброжелательное отношение 
и хорошие перспективы в карье-
ре —  это все может предложить 
сегодня своим студентам ИАТЭ 
НИЯУ МИФИ. Главное, чтобы было 
желание учиться. 

Код
Название направления подготовки/специальности

Проходной 
балл Средний балл

2021 2022 2021 2022

01.03.02 Прикладная математика и информатика 210 189 241 224

03.03.02 Физика 171 170 195 203

04.03.01 Химия 170 170 212 215

04.03.02 Химия, физика и механика материалов 186 170 230 198

06.03.01 Биология 170 170 207 205

09.03.01 Информатика и вычислительная техника 195 195 226 215

09.03.02 Информационные системы и технологии 190 205 221 226

12.03.01 Приборостроение 170 170 191 181

14.03.01 Ядерная энергетика и теплофизика  177 170 218 197

14.03.02 Ядерные физика и технологии 188 195 224 220

14.05.04 Электроника и автоматика физических 
установок 187 170 215 203

14.05.01 Ядерные реакторы и материалы  205 184 228 213

14.05.02 Атомные станции: проектирование, 
эксплуатация и инжиниринг 214 174 220 223

16.03.01 Техническая физика 170 170 187 178

22.03.01 Материаловедение и технологии материалов 170 170 205 178

31.05.01 Лечебное дело 223 223 233 242

38.03.01 Экономика 229 217 203 235

38.03.02 Менеджмент 212 203 238 217

38.03.05 Бизнес-информатика 216 217 241 231

ПРОХОДНОЙ И СРЕДНИЙ БАЛЛ ДЛЯ ПОСТУПЛЕНИЯ В ИАТЭ НИЯУ МИФИ

 ■ В ИАТЭ учится немало творческих  людей  ■ Ежегодно в ИАТЭ НИЯУ МИФИ поступают 700-750 студентов  ■ Занятия в ИАТЭ

 ■ ИАТЭ - это основная кузница кадров специалистов самых 
востребованных на сегодняшний день направлений

 ■ Начинающий врач

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА
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ПРОИСШЕСТВИЯ

В четверг, 1 июня, около 11:30 часов небо над Дзержинским 
районом разорвали громкие хлопки. Их было слышно 

в разных уголках области. Затем из лесного массива в районе 
деревни Товарково, всего в нескольких километрах от желез-
нодорожной станции «Шаня» вверх взметнулись черные клубы 
дыма.

На место сразу выдвинулись все оперативные службы и глава 
района Егор Вирков, чтобы разобраться в ситуации. Там, где 
упал объект, обнаружили большую воронку, примерно три на 
четыре метра. Вокруг горела трава. Огонь оперативно потушили, 
не дав перекинуться на лес.

Место происшествия сразу оцепили, никого не пропуская на 
территорию в целях безопасности. На подъездных дорогах вы-
ставили патрули ДПС.

Губернатор калужской области Владислав Шапша также дер-
жал ситуацию на контроле.

— Объекты экономики и жилые дома не повреждены. Жители 
не пострадали. Подразделения МЧС работают на месте, —  со-
общил глава региона соцсетях.

Сразу после этого Егор Вирков поехал по ближайшим де-
ревням, узнать обстановку. Везде было спокойно, без постра-
давших.

Теперь спецслужбам предстоит выяснить, что за объект упал 
в Дзержинском районе.

ГРОМКИЙ ХЛОПОК И ДЫМ: 
В ДЗЕРЖИНСКОМ РАЙОНЕ 
УПАЛ НЕИЗВЕСТНЫЙ ОБЪЕКТ

РЕГИОН
ЗАНЯТОСТЬ

И если в простых сферах проблему 
можно частично купировать, набрав, 
например, мигрантов, то как быть с вы-
сокотехнологичным производством?

29 мая состоялось заседание пра-
вительства, на котором как раз иска-
ли ответ на этот вопрос. На заседании 
рассматривали потребность региона 
в рабочих кадрах, причем речь шла 
не о текущем, сиюминутном затыка-
нии дыр, а о принятии решений на 
среднесрочную перспективу —  до 
7 лет для подготовки рабочих и спе-
циалистов в региональной системе 
профессионального образования, 
привлечения дополнительных тру-
довых ресурсов и организации про-
фориентационной работы.

Владислав ШАПША, глава Калуж-
ской области:
— Одно из условий успешного разви-

тия региона —  это точное прогнозиро-
вание потребности в трудовых ресур-
сах. Мы должны понимать: в какой пери-
од времени, в каком количестве, в каких 
отраслях будут нужны кадры для наших 
предприятий. Правильный анализ позво-
лит выстроить эффективную систему 
планирования для обучения и подготов-
ки рабочих и специалистов.

Официальная потребность Калуж-
ской области в рабочих руках сегодня 
составляет 12,4 тыс. человек. Такое 
количество вакансий представлено 
примерно 1,2 тыс. работодателей, 
причем до трети из них представ-
ляют промышленную сферу. Цифра 
вполне подъемная, но есть важный 
момент: ситуация с кадрами все вре-
мя меняется. Грубо говоря, нет тако-
го, чтобы сохранялось некое статус-
кво —  вот висят 12,4 тыс. вакансий, 
и мы будем их заполнять понемногу, 
месяц за месяцем, пока проблема не 
обнулится.

ПОТРЕБНОСТЬ ВСЕ ВРЕМЯ 
РАСТЕТ!

Вводятся новые предприятия, мо-
дернизируются и расширяются дей-
ствующие, некоторые компании ме-
няют специфику деятельности, про-
изводят конверсию… по прогнозам 
минтруда Калужской области в тече-
ние семи лет потребность рынка тру-
да в новых кадрах превысит 64 тыс. 
человек, причем 14 с лишним тысяч 
будет приходиться на вновьсоздан-
ные рабочие места.

Павел КОНОВАЛОВ, министр труда 
и социальной защиты Калужской об-
ласти:
— Наибольшее количество вакансий 

будет открыто у работодателей Ка-
луги, Обнинска, а также Дзержинско-
го, Боровского, Людиновского, Мало-
ярославецкого и Жуковского районов. 
Традиционно основную потребность 
в кадрах будут испытывать пред-
приятия промышленного сектора —  
28,5 тыс. человек  (44%) и  сельско-
хозяйственная отрасль —  9,6 тыс. 
человек (15%). В сфере образования 
заявленная потребность составит 
почти 5,5 тыс. человек, в здравоохра-
нении —  4,2 тыс. человек.

В связи с такими перспективами 
большие надежды область возлагает 
на строительство кампуса Бауман-
ского университета, строительство 
которого будет завершено уже в этом 
году, и Технопарк рабочих профес-
сий, работа над которым уже начата. 
По самым скромным оценкам вместе 
две эти структуры после выхода на, 
скажем так, плановую мощность смо-
гут выдавать до 13 тыс. специалистов 
в год.

Чуть поясним, откуда взята эта 
цифра.

3 тыс. —  количество мест в кам-
пусе, подразумевающее такое же 
количество молодых специалистов, 
выпускаемых в год. Ну, может чуть 
меньше с учетом отсеявшихся двоеч-
ников и прекративших учебу по объ-
ективным обстоятельствам студентов, 
но ненамного.

10 тыс. —  количество людей, про-
шедших обучение, подготовку или 
переподготовку по рабочим специ-
альностям на базе Технопарка рабо-
чих профессий.

В общем, есть надежда, что будет 
кого взять, и что кадры не подведут.

Но как оно выйдет на деле пока-
жет, конечно же, только практика.

Автор:  
Евгений 
СЕРКИН

МУКИ ГОЛОДА... МУКИ ГОЛОДА... 
КАДРОВОГОКАДРОВОГО

Кадры – вечная проблема любого современного 
предприятия. Всегда есть текучка, всегда нехватка 
специалистов, а с недавних пор есть и недобросо-

вестная конкуренция между работодателями, бессовестно 
сманивающими рабочий персонал друг у друга.  Плюс ко 
всему сейчас  добавились новые усложняющие факторы: 
мобилизация и вербовка в Вооруженные Силы на службу 
по контракту. Как результат — рабочие места покидают 
экономически активные мужчины трудоспособного воз-
раста. В том числе хороших инженерных и технических 
специальностей, востребованных в армии. 
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«Роболига»  —  крупнейший 
ежегодный фестиваль научно- 
технического творчества для де-
тей и взрослых. Ежегодно лучшие 
участники Академии Технолаб, 
представляют свои уникальные 
разработки, участвуют в соревно-
ваниях по робототехнике и защи-
те проектов разных направлений. 
И в 2023 году «Роболига» прошла 
в девятый раз.

Мероприятие традиционно соби-
рает большое количество учеников 
и их родителей. Организаторами 
«Роболиги» выступает «Академия 
Технолаб» при поддержке адми-
нистрации города Обнинска.

ФЕСТИВАЛЬ «РОБОЛИГА» 
ПОСЕТИЛИ БОЛЕЕ 10 ТЫСЯЧ 

УЧАСТНИКОВ

Для Обнинска приоритетными 
направлениями остаются развитие, 
мотивация, повышение интереса 

школьников к науке и инноваци-
онным технологиям. Фестиваль по-
зволяет выявить самых заинтере-
сованных наукой и технологиями 
школьников.

«Роболига» —  это вовлече-
ние детей и молодежи в научно- 
техническое творчество, ранняя 
профориентация, привлечение мо-
лодежи к освоению передовых тех-
нологий, получению практических 

потенциалов и лидерских качеств, 
а также навыков к их применению, 
совершенствование навыков само-
стоятельной работы, развитие про-
фессионального мышления.

С 2014  года «Роболигу» посе-
тило более 10 тысяч участников. 
Каждый год в рамках события про-
водятся тематические мероприятия 
с мастер- классами, творческими 
выставками и увлекательными тур-
нирами для детей.

В «Роболиге-2023» примет уча-
стие Детский распределенный 
Технопарк. В 2020 году в каждой 
школе Обнинска появились классы, 
оборудованные под современные 
уроки технологии. Благодаря это-
му, у школьников появилась воз-
можность заниматься предметом 
«Технология» на более высоком 

и технологичном уровне.

САМЫЕ ЗРЕЛИЩНЫЕ, 
АЗАРТНЫЕ 

И ЗАХВАТЫВАЮЩИЕ 
МЕРОПРИЯТИЯ 
ФЕСТИВАЛЯ

В  нынешнем году на 
«Роболиге» прошла за-
щита итоговых проектов 
с  курсов «Digital ди-
зайн», «Биотехнологии», 
«Создание Web-сайтов», 
«Компьютерная графика 
и 3D-проектирование», 
«Roblox» и других. Тур-
ниры по созданию сай-

тов и  решению задач 
Олимпиадного программирования 
позволили ребятам продемонстри-
ровать свои таланты.

Самыми зрелищными меропри-
ятиями стали гонки роботов и джи-
пов, самым сложным —  турниры 
задач «Python», самым захватыва-
ющим —  состязание Робосумо, где 
собранные семи-восьмилетними 
детьми аппараты, напоминающие 

роботы- пылесосы, выталкивали 
друг друга за черту круга. Самым 
азартным событием фестиваля 
стал конкурс игр Roblox, а самым 
торжественным —  награждение 
победителей.

ОБНИНСКИЕ 
МЛАДШЕКЛАССНИКИ ПРИНЕСУТ 

ДОМОЙ ТЕЛЕВИЗОРЫ

В этом году на фестивале научно- 
технического творчества для детей 
«Роболига-2023» в Обнинске побе-
дители получат суперпризы: теле-

визоры Samsung, умные колонки, 
беспилотники и  многое другое! 
И если учесть, что в некоторых кон-
курсах принимали участие ребята 
первого и второго класса, получить 
телевизор мог любой первокласс-
ник, показавший себя лучшим в со-
стязании.

Болели за младшеклассников 
родители. Мамы, папы и бабушки 
с волнением наблюдали за работой 
своих талантливых детей и всяче-
ски подбадривали. Ребят постарше 
поддерживали преподаватели. До 
встречи на следующем фестивале!

Очередной фестиваль, прошедший в «Академии 
Технолаб» 1 июня, собрал самые пытливые юные 
умы наукограда. Школьники вместе с родителями 

пришли поучаствовать в интересных соревнованиях, 
подвести итоги работы учеников в кружках и секциях.

НАСТОЯЩИМ ПРАЗДНИКОМ ДЕТСТВА, НАСТОЯЩИМ ПРАЗДНИКОМ ДЕТСТВА, 
ТВОРЧЕСТВА И ФАНТАЗИИ СТАЛА ТВОРЧЕСТВА И ФАНТАЗИИ СТАЛА 
«РОБОЛИГА‑2023» В ОБНИНСКЕ«РОБОЛИГА‑2023» В ОБНИНСКЕ

 ■ Трасса ждёт спортсменов

 ■ Соревнования по Робосумо

 ■ Механизмы к бою готовы

 ■ Дом мечты своими руками
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В 80% АВАРИЙ ИЛИ ТРАВМ 
НА ПРЕДПРИЯТИЯХ ВИНОВЕН 

ЧЕЛОВЕЧЕСКИЙ ФАКТОР

 ? — Наталья Сергеевна, для чего 
на атомном предприятии нужен 
психолог? Казалось бы, все люди, 
которые здесь работают, проходят 
регулярно медкомиссию.

— Человеческий фактор в  со-
временных организациях зача-
стую играет решающую роль при 
возникновении аварий и травм. 
И проблемы, обусловленные им, 
еще далеки от решения. Понятие 
безопасности неразрывно свя-
зано с  вопросами надежности 

человеческого фактора, который 
является следствием действий 
и поступков человека. По иссле-
дованиям, проведенным МАГАТЭ, 
в  80% случаях именно ошибки 
персонала приводят к  авариям. 
Но именно человек может и пре-
дотвратить трагическое развитие 
событий.

 ? — Что является основным аспек-
том в обеспечении безопасности 
и эффективной работы предпри-
ятий атомной отрасли?

— П р о ф есс и о н а л ь н а я  н а -
дежность сотрудников. Именно 
в поддержании успешности и на-
дежности профессиональной дея-

тельности и заключается основная 
задача лаборатории психофизи-
ологического обеспечения ГНЦ 
РФ —  ФЭИ. В  настоящее время 
наиболее ценным ресурсом атом-
ной отрасли является персонал, 
работающий в зоне высоких ри-
сков и ответственности. Эффек-
тивная деятельность психологов 
ЛПФО была и остается одним из 
ключевых звеньев в фундаменте 
безопасной работы, поскольку 
является проактивным барьером 
безопасности. Мы работаем на 
прогнозирование и недопущение 
возникновения нештатной ситу-
ации по причине человеческого 
фактора: проводим не только 
психодиагностику наших сотруд-

ников, исследования социально- 
психологического климата в кол-
лективах, но и карьерное консуль-
тирование.

 ? — Часто ли сотрудники ФЭИ сами 
обращаются к Вам за помощью?

— За последние несколько лет 
количество обращений увеличи-
лось в  разы. Данная тенденция 
говорит о высоком доверии к пси-
хологам и их высоком профессио-
нализме. Мы проводим индивиду-
альное психологическое консуль-
тирование не только работников 
ГНЦ РФ–ФЭИ, но и членов их се-
мей для оказания психологической 
помощи и поддержки.

КТО МОЖЕТ ПРЕДСКАЗАТЬ КТО МОЖЕТ ПРЕДСКАЗАТЬ 
И ПРЕДОТВРАТИТЬ АВАРИЮ И ПРЕДОТВРАТИТЬ АВАРИЮ 
И СТИМУЛИРОВАТЬ И СТИМУЛИРОВАТЬ 
КАРЬЕРНЫЙ РОСТ?КАРЬЕРНЫЙ РОСТ?

ПСИХОЛОГ НАТАЛЬЯ ТРУЖЕНИКОВА: ПСИХОЛОГ НАТАЛЬЯ ТРУЖЕНИКОВА: 
«НАИБОЛЕЕ ЦЕННЫЙ РЕСУРС «НАИБОЛЕЕ ЦЕННЫЙ РЕСУРС 
АТОМНОЙ ОТРАСЛИ —  ПЕРСОНАЛ»АТОМНОЙ ОТРАСЛИ —  ПЕРСОНАЛ»

Наталья ТРУЖЕ-
НИКОВА, началь-
ник лаборатории 

психофизиологическо-
го обеспечения (ЛПФО), 
отвечает за очень важ-
ное направление работы 
Физико- энергетического 
института им. А. И. Лей-
пунского (АО «ГНЦ РФ —  
ФЭИ», входит в научный 
дивизион Госкорпора-
ции «Росатом»). 
Она занимается про-
фессиональной надеж-
ностью персонала пред-
приятия. Для того чтобы 
справиться с этой непро-
стой задачей и отвечать 
запросам современно-
сти, мало получить про-
фильное образование, 
приходится изучать 
лучшие психологиче-
ские практики. Наталья 
Сергеевна —  кандидат 
психологических наук, 
сертифицированный 
тренер Росатома, про-
водит более 20 обуча-
ющих тренингов в год. 
Стаж работы в институ-
те —  10 лет.

 ■ «Welkom-тренинг с новыми сотрудниками»
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ЖЕЛАНИЕ ЗАНИМАТЬСЯ 
НАУКОЙ —  НАСЛЕДСТВЕННОЕ

 ? — Что (или кто) повлияло на 
Ваше решение заниматься наукой?

— Мои бабушка и мама работа-
ли психиатрами, и все свое дет-
ство я провела у них на работе. 
Еще обучаясь в вузе, на последних 
курсах я пошла работать в психо-
неврологическую больницу пси-
хологом. Моя дипломная работа 
и кандидатская были посвящены 
именно пограничным и кризис-
ным состояниям. С самого детства 
мне было интересно понимать, как 
же функционирует наша психика 
и каковы причины тех или иных 
расстройств. Наверное, все это 
и является основой моего научно-
го интереса.

 ? — Чем людям могут быть по-
лезны результаты ваших исследо-
ваний?

— Производительность и эффек-
тивность труда напрямую связана 
с нашим эмоциональным состоя-
нием. В последнее время возросло 
количество сотрудников, пережи-
вающих профессиональное выго-
рание, внутриличностные кризисы 
и другие негативные состояния. Все 
это не может не сказываться на ра-
боте и жизни наших сотрудников. 
Наша работа направлена на выяв-
ление (в рамках проводимых пси-
хофизиологических обследований) 
и помощь сотрудникам и членам их 
семей, переживающим сложные 
периоды жизни.

ИЗ ИСТОРИИ ВОПРОСА

 ? — Давно ли в мире поняли, что 
на атомных предприятиях нужен 
психолог или даже целая психоло-
гическая служба?

— Предпосылкой для появления 
психологической службы в атом-
ной отрасли послужила авария, 
произошедшая 29 марта 1979 года 
в США в Пенсильвании на атомной 
станции «Три- Май- Айленд». Техни-
ки, проводившие незадолго до ава-
рии ремонтные работы, не открыли 
задвижки аварийных питательных 
насосов, но никто из операторов 
этого не увидел, так как индикато-
ры были закрыты бумажками. До-
пущенные ошибки привели к мил-
лиардным тратам на ликвидацию 
последствий и нанесли огромный 
удар по американской атомной от-
расли.

 ? — А когда у нас задумались о спе-
циальной работе с людьми на атом-
ных предприятиях?

— Расследование показало, что 
изначальной причиной случив-
шегося стал отказ оборудования, 
к серьезным последствиям приве-
ла неподготовленность персонала 
к нештатной ситуации. Данные вы-
воды заставили задуматься пра-
вительство СССР о необходимости 
более глубокой профессиональной 
подготовки операторов, особого 
профессионального отбора, в кото-
ром должны проверяться не только 
знания и умения, но психологиче-
ские способности человека рабо-
тать в условиях атомной станции. 
Было принято решение о создании 
лаборатории психофизиологиче-
ского профотбора.

 ? — Помнится, в Советском Со-
юзе психологов было немного, да 
и мест, где можно было получить 
такую специальность —  по пальцам 
перечесть.

— На момент решения созда-
ния лаборатории психофизио-
логического профотбора была 
острая нехватка специалистов- 
психологов, не было ни научной, 
ни нормативно- правовой базы, 
поэтому дело двигалось медленно. 
Но авария на Чернобыльской АЭС 
вновь заставила задуматься над 
проблемами обеспечения безопас-
ности атомных станций, в том чис-
ле и над проблемой надежности 
человеческого фактора.

 ? — Прямо как в поговорке —  пока 
гром не грянет, мужик не перекре-
стится, или пока жареный петух не 
клюнет…

— За кратчайший срок провели 
психофизиологические обследова-
ния персонала ЧАЭС, разработали 
методики для работы психологов 
на атомных станциях и узаконили 
проведение психологических (пси-
хофизиологических) обследований 
и вынесение на их основе заклю-
чений о профессиональном соот-
ветствии работников по професси-
онально важным психологическим 
личным данным. Психолог Влади-
лена Николаевна АБРАМОВА за ре-
кордные сроки провела огромную 
работу, и уже к концу 1986 года 
была организована отраслевая 
научно- исследовательская лабора-
тория «Прогноз». «Прогнозу» пору-
чили координацию и проведение 
научных исследований в отрасли 

по разработке психологических 
стандартов профотбора, расста-
новки, подготовки и воспитания 
кадров.

С 2001 ГОДА И В ОБНИНСКЕ

 ? — А когда в Обнинске появилась 
эта служба?

— Именно при личном участии 
Владилены Николаевны, методи-
ческом и организационном содей-
ствии ОНИЦ «Прогноз» в 2001 году 
в  ГНЦ РФ —  ФЭИ была создана 
лаборатория психофизиологиче-
ского обеспечения для поддер-
жания успешности и надежности 
профессиональной деятельности 
работников института. С  начала 
формирования ЛПФО начальником 
лаборатории долгие годы состояла 
Галина Петровна РУБЦОВА, именно 
благодаря ее вкладу и работе ла-
боратория стабильно показывала 
прекрасные результаты.

 ? — Чем занимается лаборатория?

— Основными направлениями 
деятельности ЛПФО и  сегодня 
является проведение психофизи-
ологического обеспечения работ-
ников, работающих на ядерно- 
и радиационно- опасных объектах 
ГНЦ РФ —  ФЭИ и в сторонних ор-
ганизациях. В рамках реализации 
мероприятий психологической 
поддержки проводятся тренинго-
вые занятия по итогам проведен-
ных психофизиологических обсле-
дований и выявленных психофизи-
ологических или психологических 
групп риска. Мы разрабатываем 
и проводим мероприятия по под-
держанию и повышению культуры 
безопасности в рамках деятельно-
сти ЛПФО.

 ? — Какое образование у сотруд-
ников лаборатории, которую Вы 
возглавляете?

— На сегодняшний день в  ла-
боратории работают высококва-
лифицированные клинические 
психологи с многолетним опытом 
в практической деятельности.

НУЛЕВОЙ ТРАВМАТИЗМ ПРИ 
ИОНИЗИРУЮЩЕМ ИЗЛУЧЕНИИ

 ? — Какие новые направления по-
являются в работе вашего отдела?

— Это обучение работников ин-
ститута по программам безопас-
ного поведения на рабочем месте, 

участие в слетах по культуре без-
опасного поведения, координация 
и взаимодействие с уполномочен-
ными по культуре безопасности 
ГНЦ РФ —  ФЭИ. Мы работаем над 
определением и  поддержанием 
высокой квалификации и факто-
ров, влияющих на производство 
труда и формирование благоприят-
ного социально- психологического 
климата в производственных кол-
лективах нашего предприятия.

 ? — Как работаете с молодыми 
сотрудниками?

— Проводим Welcome- тренинги 
для вновь принятых сотрудников 
для знакомства с  атомной от-
раслью и  улучшения адаптации 
в  ГНЦ РФ —  ФЭИ, консультации, 
которые являются частью карьер-
ного менеджмента, помогающего 
сотрудникам определиться в вы-
боре карьеры. Идет обучение по 
программе «Наставничество» для 
вновь назначенных наставников. 
Основной же деятельностью ЛПФО 
остается проведение психофизио-

логических обследований для со-
трудников ГНЦ РФ —  ФЭИ и сто-
ронних организаций на основании 
наличия на рабочих местах вред-
ного производственного фактора 
в виде ионизирующего излучения.

 ? — Чем занимаетесь сейчас 
и какие планы на будущее?

— В настоящий момент раз-
рабатываются психологические 
тренинги и тренинги личностного 
и профессионального роста. Ве-
дется работа в рамках программы 
нулевого травматизма и культуры 
безопасности.

— Спасибо за беседу. Желаем и Вам 
нулевого травматизма и успехов 
в научном труде!

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ
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ВОСПИТАННИКИ СШОР «ДЕРЖАВА» 

ГОТОВЯТСЯ К ЛЕТУ
Закончилась весна, впереди 

летние каникулы. Первого июня, 
как рассказал директор СШОР 
«Держава» Юрий Фрай, откроется 
летний спортивный лагерь, который 
закончится традиционным походом. 
А пока давайте подведем итоги 
мая и, скажем так, спортивного 
года, и порадуемся за наших ребят, 
которые стали победителями 
и призерами важных спортивных 
состязаний.

Надо отметить, что подведение 
итогов продолжится до 
середины июня. В этом году 
руководство СШОР «Держава» 
решило награждать и отмечать 
воспитанников по отделениям, 
так как собрать в одном месте 

больше 300 успешных спортсменов, 
каждого из них наградить, 
поздравить…в общем, сами 
понимаете, что мероприятие из 
торжественного быстро превратится 
в изматывающее. Поэтому 
и решили разделить —  и практика 
эта показала себя с наилучшей 
стороны. Еще один важный 
и интересный факт: в 2023 году 
в СШОР «Держава» занимаются уже 
600 спортсменов и функционируют 
шесть спортивных залов!

ТОЛЬКО ТАК

ПО-ДОМАШНЕМУ

ЕЩЕ ОДНА ВЫСОТА

ВПЕРЕД К ПОБЕДАМ

ВЗЯЛИ ВСЕРОС!

20 и 21 Москве прошел Всероссийский турнир по 
кудо «Памяти павших бойцов спецподразделений 
ГРУ».

В спортивном мероприятии приняли участие 410 
спортсменов из 25 регионов РФ.

Спортсмены СШОР «Держава», представляли на 
соревнованиях Калужскую область. И, надо отме-
тить, весьма достойно. По итогам турнира наш ре-
гион занял третье место в общекомандном зачете, 
благодаря следующим результатам:

ДЕРЖИ АТТЕСТАТ!

На базе клуба спортивных единоборств Black Tiger в Балабаново прошла сда-
ча на ученические пояса международной федерации рукопашного боя.

К сдаче был допущены 21 спортсмен СШОР «Держава» тренера высшей ка-
тегории Биды Михаила Владимировича.

В течение четырех часов спортсмены демонстрировали навыки акробатики, 
страховок, ударов руками и ногами на месте, удары в передвижении, броски 
и элементы борьбы в партере. Затем провели контрольные спарринги и выпол-
нили упражнение на общую физическую подготовку.

Аттестационная комиссия состояла из тренеров и действующих спортсменов 
Москвы и Московской области.

Все наши спортсмены успешно выполнили требования аттестационной про-
граммы и получили заветные пояса с сертификатами по рукопашному бою.

I МЕСТО:

Геворкян Арман
Сухова Валерия
Елецкий Павел
Юлдашев Иброхим-

джон
Аветисян Арсен (также 

получил приз «Лучший 
спортсмен турнира»)

Щукин Иван
Рогова Алёна

II МЕСТО:

Гукасян Артур
Геворгян Геворг
Куюжуклу Андрей
Еприкян Аршак
Тумаш Милана

III МЕСТО:

Борисова Милана
Курковский Тимофей
Аветисян Тигран

СПОРТИВНЫЙ 
МЕЖДУСОБОЙЧИК

В «Державе» состоялся вну-
тренний турнир по борьбе, 
в котором приняли участие 
более 100 юных спортсме-
нов из групп Демина Романа 
Юрьевича, Волкова Сергея 
Владимировича и Лебедева 
Игоря Николаевича. Ребята 
сильно выросли за сезон со-
ревнований и продемонстри-
ровали для своего юного воз-
раста уверенную и эффектную 
борьбу. Тренеры и руковод-
ство желают ребятам дальней-
ших успехов и не останавли-
ваться на достигнутом!

КУБОК ЕВРАЗИИ НАШ!

С 12 по 14 мая в столице Башкирии в городе Уфа состоялись V Ев-
разийские игры боевых искусств, организаторами которых выступили 
Министерство спорта РФ и Российский Союз Боевых Искусств.

В рамках данного турнира прошел кубок Евразии по абсолютно ре-
альному бою.

Весь турнир проходил в интересной напряженной борьбе, уровень 
соперников был очень высок, а на ковер выходили сильнейшие бойцы. 
В турнире приняло участие более 700 участников.

ВРУКОПАШНУЮ!

В  Солнечногорске, Мо-
сковской области состоялся 
Кубок Московской област-
ной федерации рукопашно-
го боя среди юношей 2016–
2010 г. р.

Турнир собрал более 300 
юных рукопашников из Ка-
лужской и Московской об-
ластей, а также Москвы.

«Державу» на данном тур-
нире представлял Щербаков 
Максим, который из 4-х сво-
их боев выиграл 2 нокаутами 
и стал победителем турнира.

Спортсмен тренируется 
под руководством тренера 
высшей категории Биды Ми-
хаила Владимировича.

МЫ 
ВЕРНУЛИСЬ 
С ПОБЕДАМИ!

Раздел  
«В кимоно»:
Бида Александр
Маслов Дмитрий
Думцева Анна

Раздел  
«Без кимоно»:
Бида Александр

Головатов Тимофей, 
Никишин Максим, 
Смирнов Артем, 
Косыгин Николай 
и  Карташов Илья 
получили сертифи-
каты с медалью за 
участие.

Автор:
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ

НА ТАТАМИ
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ВСЕ ЗНАЮТ, КТО ЛУЧШИЙ

ПОБЕДА ЗА ПОБЕДОЙ

МОЛОДЦЫ КАКИЕ

ЕСТЬ ЧЕМ ГОРДИТЬСЯ

УСПЕШНО

СДЕЛАЛИ КАК НАДО

I МЕСТО:

Бида Александр
Романов Кирилл
Головатов Тимофей
Геворкян Гор
Смирнов Артём
Вавилкин Роман

II МЕСТО:

Акимов Александр

РЕГИОНАЛЬНОЕ ПЕРВЕНСТВО —  НАШЕ

В поселке Бабынино 22–23 апреля прошло первенство и чемпи-
онат Калужской области по дзюдо. Спортсмены СШОР «Держава» 
достойно выступили и завоевали призовые места.

На первенстве до 18 лет первое место занял Бугров Никита, а вто-
рые места достались Иншаковой Маргарите и Дацкевичу Тимофею. 
Также на пьедестал почета поднялся Никишаев Максим, занявший 
третье место.

В возрастной категории до 21 года серебряными призерами стали 
Азизян Юрий и Терновой Юрий.

НАМ ПО ПУТИ

I МЕСТО:

Михеев Даниил
Михеев Вадим

II МЕСТО:

Бида Алексей
Бида Александр

III МЕСТО:

Москаленко Павел
Москаленко Петр

ЛУЧШИЕ ИЗ ЛУЧШИХ

27–28 мая в Волгограде прошел 23-й 
Межрегиональный турнир по кудо, посвя-
щенный Дню пограничника.

Более 100 спортсменов из Калужской, 
Волгоградской и Астраханской областей 
приехали побороться за звание сильней-
ших кудоистов.

Спортсмены СШОР «Держава» под руко-
водством тренера высшей категории Биды 
Михаила Владимировича традиционно 
приняли участие в  данном спортивном 
мероприятии и завоевали следующие при-
зовые места:

ДОКАЗАЛИ ПРОФЕССИОНАЛИЗМ

23 апреля в Дворце спорта «Квант» в Тро-
ицке состоялся межрегиональный турнир по 
кудо на призы клуба единоборств «Дружи-
на».

В спортивном мероприятии приняли уча-
стие более 200 спортсменов из 17 клубов 
Москвы, Московской и Калужской областей.

Спортсмены СШОР «Держава» в очеред-
ной раз смогли доказать свой профессиона-
лизм, показав отличную техническую и физи-
ческую подготовку. Поздравляем и гордимся!

ПОКАЗАЛИ СИЛУ

В самых младших группах СШОР «Держава» прошли итоговые 
старты! Здесь победителями были дружба и отличные эмоции. Ребята 
сдавали нормативы по физической подготовке, показывали, чему они 
научились за год под руководством тренера, мастера спорта междуна-
родного класса по спортивной гимнастике Марии Абрамовой.

Все участники получили призы от SINTEC Group!

ДОЛГОЖДАННАЯ НАГРАДА —  ПОЯС

29 мая в спортивной школе олимпийского резерва «Дер-
жава»  состоялось вручение очередных поясов и степеней 
кю среди спортсменов отделения кудо, тренера высшей 
категории Биды Михаила Владимировича.

Аттестацию успешно прошли 46 спортсменов. Памятные 
призы от партнера SINTEC Group вручил Заслуженный Тренер 
России и руководитель школы Юрий Владимирович Фрай.

За проявленное в течение года усердие и упорство на тре-
нировках и в соревнованиях 10 спортсменов награждены 
футболками, 15 спортсменов отметили  SINTEC Group за пока-
занный высокий результат по итогам соревновательного года, 
презентовав им ветровки с логотипом спортивной школы.

Не останавливаемся на достигнутом. С каждым годом наша 
команда становится все более сплоченной. Ведь очередные 
результаты и награды каждого спортсмена —  это плод рабо-
ты всего нашего дружного коллектива, —  сказал Юрий Фрай.

ТОРЖЕСТВЕННО И С БЛАГОДАРНОСТЬЮ

26 мая в СШОР «Держава» состоялся торже-
ственный вечер, в группах Демина Романа Юрье-
вича посвященный чествованию спортсменов, 
которые прошли аттестацию и получили новые 
пояса, а также тех, кто был отмечен ценными при-
зами от SINTEC Group за высокие результаты на 
соревнованиях.

Мероприятие оказалось очень эмоциональным, 
а каждый участник получил заслуженные по-
здравления, в том числе и выпускники, которых 
ждет переезд в связи с окончанием школы. На-
граждение проводил Заслуженный тренер России 
и директор школы Юрий Владимирович Фрай.

МАЛЕНЬКИЕ, НО ТАКИЕ ДЕРЗКИЕ!

24 мая в СШОР «Держава» состоялось итоговое соревнова-
ние по кикбоксингу, среди младших спортсменов.

В мероприятии приняло участие 70 человек. Вместе с юны-
ми спортсменами их эмоции разделили их главные болель-
щики, родители и родственники.

Поединки были яростные, но, главное, победила дружба!
Спортсмены тренируются у Заслуженного тренера России 

Фрая Юрия Владимировича, тренеров высшей категории Ма-
линкина Александра Фёдоровича, Чернышова Александра 
Владимировича и Аветисяна Тиграна Артуровича.

ПРАЗДНИК ПРОДОЛЖАЕТСЯ

ЕЩЕ БОЛЬШЕ НАГРАД!

Еще в одном отделении дзюдо прошло подведение итогов учебно- 
тренировочного года!

Тренеры высшей категории Волков Сергей Владимирович и Лебедев 
Игорь Николаевич, вместе с директором школы, Заслуженным трене-
ром России Фраем Юрием Владимировичем, вручили сертификаты об 
успешной сдаче аттестации и подарки лучшим спортсменам, от ком-
пании SINTEC Group, а также пожелали ребятам дальнейших успехов 
и активного лета!
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ЦЕНТРАЛЬНАЯ ГОРОДСКАЯ 
БИБЛИОТЕКА, УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 14

6 июня 13:00 Международный День рус-
ского языка Международная образовательно- 
просветительская акция «Пушкинский диктант» 
«Пушкин —  это Россия, выраженная в слове»

7 июня 17:30 К Пушкинскому дню России 
«Пушкинские герои на тропинках усадьбы Бел-
кино». Литературная экскурсия

11 июня 14:00 Поэтический клуб «Амфи-
брахий». Тема: «Поэт Эдуард Асадов»

14 июня 17:30 Лекторий общества «Зна-
ние» Киноклуб. «Сталкер» Тарковского: смысл 
и история фильма». Ведущая —  Онищенко Оль-
га Леонардовна

15 июня 17:00 К празднованию Троицы 
«Березовый веночек». Мастер- класс по плете-
нию венков из березы

ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА № 1, 
УЛ.ГОРЬКОГО, 60

10 июня 12:00 «Делай с нами, делай, как 
мы, делай лучше нас!». Мастер- классы, викто-
рина к Всемирному дню вязания на публике 
с клубом «Вяжем вместе в Стекляшке»
МУЗЕЙ ИСТОРИИ ГОРОДА ОБНИНСКА,  

ПР. ЛЕНИНА, 128

1 июня 18:00 К году педагога и наставника. 
К 145-летию С. Т. Шацкого. Экскурсии по экспо-
зиции «Школа-колония «Бодрая жизнь»

1–18 июня. «Пора сирени». Выставка живо-
писи и графики из фондов музея

1–25 июня. Выставка. Павла Вольфсона 
«Другие берега». Живопись и графика

12 июня. День России. День открытых две-
рей

— Каждый вторник и четверг 14:00–16:00 
Экскурсия по экспозиции «Музей истории ком-
сомола» (место проведения —  Музей истории 
комсомола, ул. Энгельса, 2а)

ГОРОДСКОЙ ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ,  
ПР. ЛЕНИНА, 126

12 июня 16:00 День России Юбилейный 
концерт ансамбля «Околица» «30 лет с пес-
ней»

ДК ФЭИ, ПР. ЛЕНИНА, 15

2 июня Выставка картин участниц «Изо-
студии»

11 июня 18:00 День России. Отчетный кон-
церт ансамбля барабанщиц «ВИВА»

ГОРОДСКОЙ ПАРК

3 июня 16:00 «Песни от души» Концерт 
Обнинского женского хора «Малина» и его 
солистов под руководством Ирины Музалевой

3 июня 18:00–19:00 Танцевальный вечер 
в городском парке «Соседка, заходи на ого-
нек!»

5, 12 июня 18:30 «Оздоровительный цигун 
для гибкости, энергии и счастья»

6, 13 июня 18:00–20:00 Вечер современ-
ной поэзии, свободный поэтический микрофон

7, 14  июня 19:00 Танцы под открытым 
небом (Зубма фитнес, танец живота, сальса/
бачата)

10 июня 12:00 Всемирный день вязания на 
публике. Организатор —  группа ДоброВольных 
рукодельниц ВяжемВместе для наших

10 июня 16:00 «Привет, лето!» Отчетный 
концерт вокальной студии и творческой ма-
стерской «Belcanto»

10 июня 18:00–19:00 Танцевальный вечер 
в городском парке «Любите, пока любится»

12 июня 11:00–16:00 «Фестиваль творче-
ства, вокала и танца «Непохожие»

12  июня 16:00 Праздничный концерт 
«Я влюблен в тебя Россия», вокалисты студии 
«SoulTime»

ПАРК «УСАДЬБА БЕЛКИНО»

2, 9 июня 19:00–22:00 OpenParty от школы 
танцев SDStudio, бачата и сальса на открытой 
площадке парка «Усадьба Белкино»

3, 10 июня 10:00–11:00 «8 Форм тайцзи-
цюань —  медитация в движении» —  уникаль-
ное искусство саморазвития, включающее 
и боевое искусство, и оздоровительную систе-
му, и медитативную практику

ГОРОДСКОЙ К ЛУБ ВЕТЕРАНОВ,  
ПР. МАРКСА, 56

7 июня 15:00 Прием прокурора г. Обнин-
ска Гильдикова Павла Николаевича инвалидов 
и ветеранов по личным вопросам

СПОРТИВНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ

4 июня 17:00 Первенство России по фут-
болу среди команд второй лиги сезона 2022–
2023 ФК «КВАНТ» (г. Обнинск) —  ФК «Зенит» 
(г. Пенза). Место проведении —  Стадион «Труд», 
ул. Шацкого, 1

АФИША

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ГОРОДСКАЯ  
БИБЛИОТЕКА, УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 14

Шахматный клуб. Среда, пятни-
ца 16:00, Воскресенье 12:00

Поэтический клуб «Амфибра-
хий». Воскресенье 14:00

Секция здоровья «Тай-чи». Пят-
ница —  18:30. Запись по телефону 
8 48458 40270

Клуб «Моя любимая дача». 
Каждый 2 вторник месяца 11:00

Клуб «Ещё не вечер». Каждый 2 
и 4 вторник месяца 12:00

Киноклуб. Первый четверг ме-
сяца 17:30

Курсы компьютерной гра-
мотности. Запись по телефону 
8 48458 40270

ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА  
№ 8, ПР. ЛЕНИНА, 8А

Клуб счастливый возраст. Каж-
дая 1 и 3 среда месяца 15:00

Клуб «Пушкинисты». Каждый 
последний четверг месяца 15:00

Шахматный клуб «Дебют». 
Каждая суббота месяца 14:00

Клуб песни и романсов. Каждая 
суббота месяца 14:00

ГОРОДСКОЙ ПАРК

Клубное объединение север-
ной ходьбы «Гармония». Поне-
дельник, среда 11:00

Клубное объединение север-

ной ходьбы «Дорожки Гурьянов-
ского леса» (в Гурьяновском лесу). 
Суббота 08:30

Клубное объединение север-
ной ходьбы «Шаг вперед» (в Бел-
кинском парке). Воскресенье 09:00

ГОРОДСКОЙ КЛУБ ВЕТЕРАНОВ,  
ПР. МАРКСА, 56

Танцевальный коллектив «Ого-
нёк». Вторник 18:10–19:10, четверг 
19:00–21:00

Академический хор «Вечер-
ний звон». Понедельник, четверг 
17:30–19:00

Вокальный ансамбль «Гармо-
ния». Среда 18:00–20:00, пятница 
18:30–20:30

Ансамбль казачьей песни «Ху-
торок». Вторник, четверг 18:00–
19:30

Вокальный коллектив «Роман-
тика». Понедельник 18:30–20:00, 
вторник и  среда 12:00–13:00 
и 17:30–18:00, четверг 12:30–13:30 
и 18:30–19:00, пятница 13:00–13:30 
и 18:00–18:30

Ансамбль народной песни 
«Калинушка». Понедельник, среда 
18:00–20:00

Клуб «Шахматы». Понедельник, 
среда, пятница 10:00–13:00

Клубное формирование «Здо-
ровье». Понедельник, четверг 
10:30–11:30 и 12:00–13:00

Клубное оздоровительное 
формирование «Ивушка». Вторник 

17:20–18:00, суббота 10:00–11:00
Клуб лоскутного шитья «Вдох-

новение». Вторник 12:00–14:00

МАСТЕРСКАЯ ДК ФЭИ,  
УЛ. ГОРЬКОГО, 60

Народный коллектив «Изо-
студия». Вторник, пятница 18:00–
20:00

ДК ФЭИ, ПР. ЛЕНИНА, 15

Студия художественного твор-
чества. Вторник, среда 17:00–19:00 
и четверг 18:00–20:00

МУЗЕЙ ХРАМА РОЖ ДЕСТВА  
ХРИСТОВА, УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 12

Народный коллектив клуб «Ху-
дожественная вышивка». Среда 
11:00–13:00

ДЕТСКАЯ ХУДОЖЕСТВЕННАЯ 
ШКОЛА, УЛ. ГУРЬЯНОВА, 15

Группа по художественно-
му творчеству. Вторник, четверг 
17:30–19:45

ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА 
№ 5,  ПР. МАРКСА, 49

Клуб «Женская академия». 
Каждый 2 и 4 вторник месяца 11:00

СПОРТ

Выполнение нормативов 
ВФСК ГТО —  справки по телефону 
8 48458 40250

КЛУБНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ АКТИВНОГО ДОЛГОЛЕТИЯКЛУБНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ АКТИВНОГО ДОЛГОЛЕТИЯ

С сегодняшнего дня многие управляющие 
компании в Калужской области прекра-
тили обслуживать дома в связи с тем, 

что им не продлили лицензии. К то-то, правда, 
подсуетился, создал новое юрлицо и вновь 
приступил к этой же работе. Если это можно 
назвать работой. Но в данной ситуации воз-
никла и другая проблема, о которой нашим 
журналистам рассказал директор МП «УЖКХ» 
Сергей Волотовский.

«ВЫ НЕ ЖДАЛИ НАС, А МЫ ПРИПЕРЛИСЯ»

В те многоквартирные дома, где жители не 
выбрали новую УК самостоятельно, прорва-

лись «пришлые» предпри-
ятия —  из соседних райо-
нов. Сергей Волотовский 
назвал три таких УК —  
«Суворовец», «Держава» 
и «Боровскстройинвест». 
У жителей к ним немало 
претензий, но компании 
это нисколько не смущает.

— Среди них есть такие, 
которые сначала изъяв-
ляют желание брать быв-
шие общежития, а потом 
говорят: «Вы их приведи-
те в порядок, а потом мы 

их возьмем». А как же наша компания берет 
проблемные дома, а потом приводит их в по-
рядок?! —  возмущается руководитель муници-
пальной УК.

В качестве такого примера Сергей Волотов-
ский привет ситуацию с домом № 52 по про-
спекту Маркса, который решила взять компа-
ния «Боровскстройинвест».

— Увидев, что оказывается дом не  очень-то 
и хороший (это еще мягко сказано), УК реши-
ла его не брать. На минуточку напомним, что 
управление —  лицензируемый вид деятель-
ности и с 20 мая «Боровскстройинвест» —  гор-
дый обладатель этого дома, что зафиксировано 

в его лицензии. А это значит, денежки жителей 
будут теперь поступать на счет именно этой 
компании и только ей. Но так ведь и работать 
нужно… Однако не видел пока никто из жите-
лей этого дома работников УК и увидит ли —  
вопрос. УК судорожно ищет повод избавиться 
от обузы. Дескать, пусть сначала  кто-нибудь 
приведет в порядок общагу, а потом уж мы 
покажем, как надо работать, —  возмущается 
Сергей Волотовский.

РАБОТАТЬ ИЛИ ЗАРАБАТЫВАТЬ?

По мнению руководителя муниципальной УК, 
работать в новом или в хорошо отремонтиро-
ванном доме может каждый. Но ведь далеко не 
все наши жилые здания именно такие. Муници-
пальная УК всегда берется за самые сложные 
дома, и нередко даже работы в них проводит 
авансом. Только потом ждет оплату от жильцов. 
А  кто-то хочет получать деньги, не затрачивая 
усилий.

— Вы же пришли работать или  все-таки зара-
батывать? Ответ очевиден. Почему в свое вре-
мя УК «ЧИП» не чурался брать бывшие общаги 
в управление? Почему компания «Звездный» 
работала именно на Маркса, 52 и не искала 
способов, как оттуда соскочить? Может дей-
ствительно дело еще и в том, что они наши —  
обнинские. Нам с ними и жить дальше. А с при-
шлыми все обстоит по-другому? —  разводит 
руками Сергей Васильевич.

Получается, что после того, как ряду УК не 
продлили лицензии, проблем стало не меньше, 
а еще больше. Следим за ситуацией.

А В ЭТО ВРЕМЯ…

Руководство малоярославецкой УК «Гарант», 
которой с 1 июня не продлили лицензию, от-
крыло новое юридическое лицо и приступило 
к обслуживанию тех же самых домов уже под 
другим названием —  ООО УК «Ремстройсервис».

А 1 июня в поселок Малоярославец-5 по за-
явке жильцов приезжала инспектор ГЖИ, ко-
торая обнаружила целый перечень «косяков». 
Грязный двор, некошеная трава, облезлые сте-
ны, полы и потолки, дырявые батареи в подъ-
ездах —  и это еще далеко не полный перечень 
недоработок —  ее смутили даже не столько, 
сколько подвал, в который она зашла. Там из 
водопроводный трубы фонтаном хлестала го-
рячая вода. Такого инспектор еще не видела. 
И тем не менее, проблему с непродлением ли-
цензии эта УК решила очень быстро. Такую бы 
энергию да в позитивное русло.

ЯВИЛИСЬ —  ЯВИЛИСЬ —  
НЕ ЗАПЫЛИЛИСЬНЕ ЗАПЫЛИЛИСЬ

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

В ОБНИНСКЕ УК, ПРИШЕДШИЕ НА СМЕНУ В ОБНИНСКЕ УК, ПРИШЕДШИЕ НА СМЕНУ 
ОСТАВШИМСЯ БЕЗ ЛИЦЕНЗИЙ КОЛЛЕГАМ, ОСТАВШИМСЯ БЕЗ ЛИЦЕНЗИЙ КОЛЛЕГАМ, 
ТРЕБУЮТ СНАЧАЛА ПРИВЕСТИ В ПОРЯДОК ДОМАТРЕБУЮТ СНАЧАЛА ПРИВЕСТИ В ПОРЯДОК ДОМА

 ■ Подвал в доме № 2 поселка 
Малоярославец-5

 ■ Сергей 
ВОЛОТОВСКИЙ
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Кристина Михайловна проинформиро-
вала о положении на рынке труда горо-
да, об имеющихся вакансиях на крупных 
предприятиях, где остро чувствуется про-
блема нехватки кадров и квалифициро-
ванных работников.

— Нами разработан целый комплекс 
сервисов для работодателей и соискате-
лей. А совместная работа по содействию 
занятости безработных граждан в рам-
ках проекта «Моя карьера с «Единой 
Россией» позволит нам более качествен-
но применить эти сервисы в нашей ра-
боте. Также нами формируется комплекс 
мер под жизненную ситуацию, в которой 
оказались близкие участников СВО. Это 
не только трудоустройство, но и психо-
логическая поддержка, переобучение, —  
сказала она.

Любовь Михайловна сообщила, что 
отдельным направлением проекта явля-
ется трудоустройство выпускников учеб-
ных заведений. Она отметила, что важно 
заинтересовать молодых специалистов —  
это позволит задержать их на местном 
рынке труда. Кроме того, пристальное 
внимание уделяется защите прав инва-
лидов и других социально незащищен-
ных категорий граждан. В собеседова-
ниях, тестированиях и  консультациях 
при поиске работы принимают участие 
эксперты и депутаты, которые смогут 
ходатайствовать перед работодателями.

В ходе встречи подведены итоги уже 
проведенных мероприятий, обсуждались 
запланированные совместные меро-
приятия в рамках реализации проекта: 
встречи с работодателями города, про-
ведение ярмарок вакансий, консульта-
тивные приемы граждан по вопросам 
содействия в трудоустройстве, профо-
риентационные тестирования и другое.

Напомним, что проект «Моя карьера 
с «Единой Россией» стартовал в сентябре 
прошлого года и создан для оказания 
информационной и консультационной 
поддержки работникам и работодателям.

НОВОСТИ
ЭКОНОМИКА

В рамках проекта «Моя 
карьера с «Единой 
Россией» в Обнинске 

состоялась рабочая встре-
ча руководителя ГКУ «ЦЗН 
города Обнинска» Кристины 
Асташкиной с исполнитель-
ным секретарем местного 
отделения партии «Единая 
Россия» Любовью Постни-
ковой.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

НОВЫЙ ПРОЕКТ ОБНИНСКОГО ЦЕНТРА НОВЫЙ ПРОЕКТ ОБНИНСКОГО ЦЕНТРА 
ЗАНЯТОСТИ УЖЕ ПОМОГ МНОГИМ ЗАНЯТОСТИ УЖЕ ПОМОГ МНОГИМ 
СОИСКАТЕЛЯМ И РАБОТОДАТЕЛЯМСОИСКАТЕЛЯМ И РАБОТОДАТЕЛЯМ

 ■ Здание Обнинского Центра 
занятости

 ■ Ярмарка трудоустройства

Начальник отдела трудоустройства 
ГКУ «ЦЗН города Обнинска» Евгения 
Малахова рассказала, как проходит 
подготовка к Федеральному этапу 
Всероссийской ярмарки трудоу-
стройства «Работа России. Время 
возможностей», который пройдет 23 июня.
— Основная цель этого мероприятия —  
не только быстрый подбор работы, но 
и помощь в планировании карьеры. На 
ярмарке наряду с вакансиями будут пред-
ставлены все возможности современной 
службы занятости, —  отметила она.

ОБЩЕСТВО

Городские власти Обнинска в по-
следнее время уверены, что для 

развития подрастающего поколения 
достаточно построить очередную на-
бережную или скейтпарк, детишки 
 чем-то займутся и все будет отлично. 
Но в реальности подобные площадки 
превращаются в место, где нормаль-
ному человеку появиться противно, 
потому как ведут себя подростки вре-
менами совершенно отвратительно, 
смело нарушая закон.

Обнинская учительница истории 
отправилась с  малолетними внука-
ми в  строящийся скейтпарк у Дома 
ученых. Тинейджеры там были раз-

ных возрастов: от 12 до 16 лет. И те, 
и  другие грязно матерились, через 
слово вставляя мат в мирной беседе 
с друзьями.

Восьмилетний внук учительницы, ус-
лышав маты, с удивлением посмотрел 
на бабушку, ожидая  какой-то реакции 
на это безобразие. Женщине ничего 
не оставалось, как сделать замечание 
недорослям.

Подростки ответили хамскими заме-
чаниями. Окоротило матерящихся де-
тишек только то, что женщина достала 
телефон и стала их снимать на видео.

— Вы не имеете права, мы не давали 
своего разрешения на съемки, —  тут же 
заявили недоросли.

Учитель истории и обществозна-
нии пояснила малолетним наруши-
телям закона, что в  общественном 
месте их можно и фотографировать, 
и снимать на видео. Вот снимать че-
ловека в дома, в ванной, в  туалете 
действительно закон запрещает. 
Так что  она-то закон не нарушает, 
а вот знатоки своих прав, матерясь 
в  общественном месте, подпадают 
под статью об административных 
нарушениях. И если видео отправить 
в полицию или школу, то там примут 
соответствующие меры. Одной из ко-
торых будет штраф родителям.

Подростки почесали в  затылке 
и уже мирно с удивлением спросили:

— А Вы что? Никогда не материтесь?
Судя по всему, для подрастающего 

поколения это явная странность.
— Пришлось объяснять молодежи 

разницу между общественным местом 
и личным разговором у себя на кухне, —  
говорит учительница истории. —  Однако 
хотелось бы, чтобы в месте сбора детей 
хоть  кто-то контролировал ситуацию.

А  на площадке появились новые 
лица. На этот раз с матерком появил-
ся взрослый гражданин, по виду гость 
нашей страны. Под радостное улюлю-
канье молодежи неравнодушной ба-
бушке пришлось призывать к порядку 
и плохо говорящего на русском дядю.

 ● Рената БЕЛИЧ

ОБНИНСКИЕ ПОДРОСТКИ НЕ ЗНАЮТ, ЧТО МАТЕРИТЬСЯ В ОБЩЕСТВЕННЫХ МЕСТАХ ЗАКОН ЗАПРЕЩАЕТОБНИНСКИЕ ПОДРОСТКИ НЕ ЗНАЮТ, ЧТО МАТЕРИТЬСЯ В ОБЩЕСТВЕННЫХ МЕСТАХ ЗАКОН ЗАПРЕЩАЕТ

ШКОЛЬНИЦА 
НАУКОГРАДА 
ПОЛУЧИЛА ПОДАРКИ 
ЗА ПЯТЕРКИ ОТ SINTEC 
GROUP

30 мая в Калуге чествовали победителей кон-
курса «Губернаторский дневник». Ребят, которые 
набрали максимальное количество пятерок за 
четвертую четверть. Больше 300 учеников при-
слали свои дневники, в финал пробились 30 из 
них. Это по 10 на каждую параллель (2–4 класс, 
5–9 класс и 10–11 класс). Среди них и Алина Бо-
рисова, ученица 6 класса одной из школ Обнин-
ска, которая участвовала в конкурсе впервые.

«Это действительно огромный труд. У  вас 
впереди большой путь. Но  кому-то еще надо 
будет окончить школу,  кому-то готовиться к по-
ступлению в вуз. Я желаю, чтобы вы такими же 
красивыми, умными, трудолюбивыми, добрыми 
шли по жизни, никогда не сдавались. Всегда 
выбирали сложный путь и самые невероятные 
задачи. И всегда побеждали», —  приветствовал 
собравшихся губернатор Калужской области 
Владислав Шапша.

Школьники были рады встретиться с главой 
региона. Да и сам Владислав Шапша всегда го-
тов пообщаться с ребятами. Вот, только в субботу 
он встретился с молодежным парламентом Об-
нинска, а сегодня лично поздравил и наградил 
победителей «Губернаторского дневника».

Конкурс проводится при поддержке компа-
нии SINTEC Group, которая, напомним, учредила 
в Обнинске стипендиальную программу для уче-
ников наукограда. Программа уже принесла пер-
вые плоды: в этом году в финале всероссийского 
этапа школьных олимпиад город представляли 
сразу 12 человек. Они получили стипендии на 
общую сумму 1,7 млн. руб лей.
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42-летний жи-
тель в одной 
из квартир го-

рода Обнинска поставил 
на учет 187 иностранных 
граждан. К счастью для 
соседей, предоставлять 
мигрантам жилое по-
мещение для прожива-
ния мужчина не намеревался. 
По крайней мере, так полагают 
полицейские,

Стражам порядка предстоит 
выяснить, делалась регистрация 
безвозмездно или за деньги.

ТЕРРИТОРИЯ 02

КТО ОБОКРАЛ ПОХИТИТЕЛЕЙ 
ВЕЛОСИПЕДОВ И САМОКАТОВ 
В ОБНИНСКЕ?

В полицию Обнинска обратились сразу не-
сколько жителей многоэтажки на проспекте 
Маркса. За одну ночь в подъезде были по-
хищены несколько велосипедов и самокат, 
оставленные без присмотра на лестничной 
клетке. Общая стоимость причиненного мате-
риального ущерба составила более 50 тысяч 
руб лей.

Полицейские установили, что похитителями 
велосипедов оказались жители Малоярославца, 
42 и 35 лет.

По рассказам подельников, возвращаясь в со-
стоянии алкогольного опьянения из гаража, па-
рочка решила погулять по ночному городу. За-
мерзнув, зашли в подъезд, дверь которого была 
якобы открыта. Просто так, без всяких задних 
мыслей, мужчины решили покататься на лиф-
те, доехали до последнего этажа многоэтажки. 
Нормальное ночное развлечение для велико-
возрастных детин?

Когда стали спускаться вниз по лестнице, уви-
дели несколько велосипедов. Погрузив чужое 
имущество в лифт, злоумышленники вывезли 
добычу в ближайший лесок. Но, вспомнив, что 
в подъезде еще  что-то осталось без присмотра, 
один из похитителей вернулся на место пре-
ступления.

На это раз он забрал с собой еще два вело-
сипеда и самокат. Все украденное имущество 
воры оставили в лесу до утра, чтобы в дальней-
шем продать. Однако, вернувшись, они якобы 
не обнаружили ранее похищенные вещи, остав-
ленные ими.

В общем, не оставляйте транспорт без при-
смотра ни на лестничной площадке, ни в лесу.

ВОЗБУЖДЕНО УГОЛОВНОЕ 
ДЕЛО ОБ ОБМАНЕ 22 ТУРИСТОВ 
В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

57-летняя жительница Обнинска, работая ру-
ководителем турагентства с декабря 2019 года 
по август 2022 года предлагала гражданам при-
обрести различные путевки в зарубежные страны.

Получив предоплату, женщина либо вовсе 
не осуществляла бронирование, либо оформ-
ляла отказ от имени туристов без их ведома. 
Клиентов злоумышленница убеждала, что по-
ездка переносится, а тем временем пользова-
лась полученными от них деньгами.

Возможна причастность подозреваемой к об-
ману 22 жителей Калужской области. Общая 
сумма причиненного им ущерба составила бо-
лее 3 млн. руб лей.

По всем фактам следственным отделом ОМВД 
России по г. Обнинску возбуждены уголовные 
дела. На время расследования фигурантке из-
брана мера пресечения в виде подписки о не-
выезде и надлежащем поведении.

В ЛЕСУ В ИНТЕРНЕТЕ

В ТУРАГЕНТСТВЕ

Удивительно, как лихо 
наши соотечественники 
бросаются в финансо-

вые аферы, не имея никакого 
представления о самых эле-
ментарных законах рынка 
и бизнеса. Интересно, а если 
незнакомцы в Интернете 
предложат любителям зара-
ботать сделать себе операцию 
на мозге за хорошие деньги, 
найдутся граждане, которые 
на это согласятся?

Жительница Обнинска уви-
дела ссылку в одной из соци-
альных сетей с предложением 
заработать на криптовалюте. 
Заинтересовавшись предло-
жением, дама стала общаться 
с девушкой из Оренбурга на-
звавшейся «Виктория».

Виктория заверила, чтобы 
получить прибыль от операций 
связанных с приобретением 
криптовалюты, необходимо 
внести денежную сумму, кото-
рая поступит на биржу, а затем 
уж консультант поможет полу-
чить выигрыш. Потерпевшая 
согласилась и перевела на ука-
занный счет 50 тысяч руб лей. 
После чего получила сообще-
ние о начале работы.

На следующий день Викто-
рия написала, что сумма вы-
игрыша составила 567 тысяч 
руб лей и попросила номер 
карты заявительницы для за-
числения. Однако пояснила, 
что для того, чтобы получить 
данную сумму, необходимо 
оплатить налог 58 тысяч.

Затем в качестве комис-
сии потребовались 18 000 
и 27 000 руб лей.

Но и после этого обещан-
ные средства на счет по-
терпевшей не поступили. 
Осознав, что стала жертвой 
мошенничества, дама обра-
тилась в правоохранительные 
органы.

Таким образом, обманным 
путем мошенники похитили 
у потерпевшей более 150 ты-
сяч руб лей, которые она заняла 
у знакомого. По данному факту 
следственным отделом ОМВД 
России по г. Обнинску ведется 
следствие. Возбуждено уголов-
ное дело по статье 159 УК РФ 
«Мошенничество».

ОЧЕРЕДНОЙ НЕУДАЧНЫЙ ЗАРАБОТОК НА КРИПТОВАЛЮТЕ, ОЧЕРЕДНОЙ НЕУДАЧНЫЙ ЗАРАБОТОК НА КРИПТОВАЛЮТЕ, 
ПОЧЕМУ НЕ НА ОПЕРАЦИИ НА МОЗГЕ?ПОЧЕМУ НЕ НА ОПЕРАЦИИ НА МОЗГЕ?

В ПРОКУРАТУРЕ

ВО ВСЕМИРНОЙ ПАУТИНЕ

На 14 сайтах в Интернете 
появилась информация 
о продаже приборов уче-

та (счетчиков), которые способны 
занизить объем энергопотребле-
ния и нарушить порядок учета 
электроэнергии путем несанк-
ционированного вмешательства.

Напоминаем, за размещение 
информации о способах хищения 
энергоресурсов предусмотрена 
уголовная или административная 
ответственность.

Калужский суд удовлетворил 
исковые требования прокурату-
ры, сайты заблокированы.

В КВАРТИРЕ

Прокуратура Обнинска 
установила, что два дет-
ских дошкольных учреж-
дения и муниципальной 
предприятие на Единой 
цифровой платформе 
«Работа в России» не раз-
местили сведения о вы-
полнении установленной 
квоты и вакансиях для 
трудоустройства инвали-
дов.

Информация директо-
рами учреждений в ГКУ 
«Центр занятости насе-
ления города Обнинска» 
не представлены.

В отношении ответ-
ственных должностных 
лиц возбуждено дело 
об административных 
правонарушениях, ви-
новные оштрафованы 
на 20 тысяч руб лей, све-
дения о вакансиях для 
инвалидов представлены 
и размещены надлежа-
щим образом.

В ГОСТЯХ

ДИРЕКТОРА ДЕТСАДОВ ОШТРАФОВАНЫ 
НА 20 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ ЗА НЕРАЗМЕЩЕНИЕ 
СВЕДЕНИЙ О ВАКАНСИЯХ ДЛЯ ИНВАЛИДОВ

23-летний житель Ма-
лоярославецкого района 
в апреле 2023 года, явля-
ясь неофициальным со-
трудником некой калуж-
ской компании, оказыва-
ющей услуги по замене 
газового оборудования, 
зашел в квартиру к пен-
сионерке для проверки 
газового оборудования.

Обвиняемый сообщил 
пожилой женщине о не-

обходимости замены га-
зовых кранов и шлангов 
из-за утечки газа и по-
просил сразу оплатить 
услуги, явно не собираясь 
их оказывать. Потерпев-
шая передала злоумыш-
леннику 7 тысяч руб лей 
и стала ожидать мастера, 
который больше не при-
ехал.

Уголовное дело направ-
лено в суд.

СУД ЗАБЛОКИРОВАЛ 14 САЙТОВ

НА ДОРОГЕ

КУДА ВЫ ЛЕЗЕТЕ? КАМЕРЫ ПОКАЖУТ!

Обогнать ряд автомобилей 
и, игнорируя помеху спра-
ва, нагло встроиться перед 

незлобивым водителем, —  это 
нарушение правил дорожного 
движения или нет? Ответ очеви-
ден. Однако в Обнинске полно 
водителей, которым плевать 
на правила и на других людей. 
И пока инспекторы дорожного 
движения только рассказывают 

о том, как нехорошо быть тварью, 
совершенно осознанно ставящей 
под угрозу жизнь и здоровье дру-
гих людей. Штрафы и наказание 
такие горе-водители частенько 
не получают.

Но недавно нам стало извест-
но, что вскоре в городе поставят 
дополнительные видеокамеры 
и тогда беспредел на дорогах 
явно уменьшится. Ждем-с.

В ОДНОЙ ОБНИНСКОЙ КВАРТИРЕ ЗАРЕГИСТРИРОВАНЫ В ОДНОЙ ОБНИНСКОЙ КВАРТИРЕ ЗАРЕГИСТРИРОВАНЫ 
187 МИГРАНТОВ187 МИГРАНТОВ

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

СОТРУДНИК КОМПАНИИ СОТРУДНИК КОМПАНИИ 
ПО ЗАМЕНЕ ГАЗОВОГО ПО ЗАМЕНЕ ГАЗОВОГО 
ОБОРУДОВАНИЯ ОБОРУДОВАНИЯ 
ОБМАНУЛ КЛИЕНТКУОБМАНУЛ КЛИЕНТКУ
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ПАРК ЛИНЗ —  ЭТО ЧТО‑ТО 
НОВОЕ

Разработанный проект городско-
го пляжа очень интересный и ори-
гинальный. Его авторы постарались 
учесть и  отразить в  концепции 

все пожела-
ния жителей. 
Н о  и   с в о и 
п р о ф есс и о -
нальные идеи 
отобразили . 
Как рассказа-
ла нам пред-
седатель ко-
митета по кон-
тролю в сфере 
рекламы и ор-
ганизации до-
рожного дви-

жения городской администрации 
Оксана Грицук, одной из самых не-
обычных идей проектировщиков 
стал Парк линз.

Концепция предполагает высоко 
расположенные над поверхностью 
земли рядом с водоемом дорожки- 
мостики и устроенные под ними 
настилы. Дорожки установят на 
сваях и в период разлива реки они 
затапливаться не будут. В то время 

как наблюдаемые с этих мостиков 
сверху настилы на грунте будут 
создавать некую имитацию линз.

Оксана Анатольевна уверяет, что 
это будет очень красиво. Причем 
территория Парка линз будет до-
статочно большой —  от спортив-
ных площадок до места, где растут 
яблони.

В целом же, если удастся одер-
жать победу в конкурсе, пляж ни-
кто уже не узнает. И если сейчас 
он представляет у горожан интерес 
только летом, то после реализации 
проекта благоустройства там мож-
но будет отдыхать круглый год.

«ТЕРРИТОРИЯ ДОЛЖНА 
ЗАЖИТЬ»

Еще в этом месте будет постро-
ена обзорная площадка. Появит-
ся вышка, с которой можно будет 
любоваться пляжем. Планируется 
несколько таких смотровых объек-

тов и все они будут выполнены из 
бетона с учетом весеннего подто-
пления данного места. Чтобы вода 
их не повредила.

Детская площадка тоже будет 
располагаться на возвышенностях, 
соединенных между собой мости-
ками. Такой подход в благоустрой-

стве этой территории обеспечит ее 
сохранение во время разлива реки 
и возможности отдыхать там в лю-
бое время года.

— Горожане в разное время года 
будут наблюдать на пляже разные 
пейзажи, но они всегда смогут там 
отдохнуть и хорошо провести вре-
мя. Главная цель в том, чтобы эта 

территория зажила. Поэтому туда 
будет привлекаться бизнес, —  со-
общила Оксана Анатольевна.

Зимой там будет функциониро-
вать тюбинг- трасса. Всегда можно 
будет посидеть в кафе —  проект 
предусматривает строительство 
точек общественного питания. 
А также бассейна с шезлонгами, 

спортивных площадок, павильо-
нов для проведения культурно- 
массовых мероприятий, пленэров, 

мастер- классов и экологических 
мероприятий для детей.

Разумеется, построят на пляже 
и общественный туалет. И жители 
об этом тоже напомнили, ведь та-
кая проблема существует в других 
местах города.

29 мая документы на конкурс 
были отправлены в электронном 
виде, а затем распечатанные эски-
зы отвезли в Москву. Теперь оста-
ется ждать результатов конкурса, 
которые объявят в сентябре.

БЛАГОУСТРОЙСТВО

На этой неделе обнинская городская администрация от-
правила документы в Минстрой России —  на конкурс 
лучших проектов создания комфортной городской 

среды в малых городах и исторических поселениях. На-
помним, что для участия в нем жители путем голосования 
выбрали одну из трех предложенных территорий, которую 
планируют благоустроить в следующем году. Ею в этом году 
оказалась набережная реки Протвы.

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

В случае победы в конкурсе 
город претендует на получе-
ние для реализации данного 
проекта 106 миллионов 
руб лей. А в случае неудачи 
заявку вернут на доработку 
с указанием замечаний. Ее мож-
но будет подать повторно —  либо 
в конце текущего года, либо в сле-
дующем году.

ЕСЛИ ОБНИНСК ПОБЕДИТ В КОНКУРСЕ,  ЕСЛИ ОБНИНСК ПОБЕДИТ В КОНКУРСЕ,  
ТО ГОРОЖАНЕ БУДУТ ХОДИТЬ НА ПЛЯЖ КРУГЛЫЙ ГОДТО ГОРОЖАНЕ БУДУТ ХОДИТЬ НА ПЛЯЖ КРУГЛЫЙ ГОД

 ■ Таким видят обнинский пляж проектировщики

 ■ На пляже постоянно дежурят спасатели

 ■ Один из набросков проектировщиков

 ■ Оксана 
ГРИЦУК
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  ○○ �монтажники�радиоэлектронной��монтажники�радиоэлектронной�
аппаратуры�и�прибороваппаратуры�и�приборов

  ○○ инженер-технолог�по�металлообработкеинженер-технолог�по�металлообработке
  ○○ �инженер-технолог�монтажно-сборочного��инженер-технолог�монтажно-сборочного�
производствапроизводства

  ○○ кладовщик�МТОкладовщик�МТО
  ○○ намотчик�катушекнамотчик�катушек
  ○○ �наладчик�технологического��наладчик�технологического�
оборудованияоборудования

  ○○ инженер-технологинженер-технолог
  ○○ операторы�станков�с�ЧПУоператоры�станков�с�ЧПУ
  ○○ токаритокари
  ○○ фрезеровщикифрезеровщики
  ○○ слесарь�механосборочных�работслесарь�механосборочных�работ
  ○○ �слесарь-ремонтник�промышленного��слесарь-ремонтник�промышленного�
оборудованияоборудования

  ○○ мастер�производственного�участкамастер�производственного�участка
НАЙМ�ЖИЛЬЯНАЙМ�ЖИЛЬЯ

Монтажно-сборочное�производствоМонтажно-сборочное�производство Механическое�производствоМеханическое�производство

КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:

 кладовщики с опытом работы кладовщики с опытом работы
  машинисты экструдерамашинисты экструдера

можно без опыта, сменный график работыможно без опыта, сменный график работы

Для кладовщиков:Для кладовщиков:

Александр Витальевич СафроновАлександр Витальевич Сафронов Дмитрий Анатольевич СоловьевДмитрий Анатольевич Соловьев

Для машинистов экструдераДля машинистов экструдера

Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  
обеды,  ДМС, стабильная з/п.обеды,  ДМС, стабильная з/п.

  +7(903)525–42–32+7(903)525–42–32   +7 (903) 688–43–79+7 (903) 688–43–79

Реклама.Реклама.

ТРЕБУЮТСЯ:ТРЕБУЮТСЯ:

ТЕЛ.: 8-962-095-78-85ТЕЛ.: 8-962-095-78-85

 СТОРОЖА СТОРОЖА
  УБОРЩИЦЫУБОРЩИЦЫ
  КОНСЬЕРЖКИКОНСЬЕРЖКИ
  САНТЕХНИКИСАНТЕХНИКИ
  ИНЖЕНЕРИНЖЕНЕР

Ре
кл
ам

а.
Ре
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ам

а.

РЕКЛАМА
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НИКАКАЯ ЭТО НЕ НОРМА

Алексей Владимирович Семе-
нов —  радиотерапевт и научный 
сотрудник отделения протонной 
и фотонной терапии в МРНЦ им. 
А. Ф. Цыба знает об облучении 
все и даже больше. Алексей Вла-
димирович —  кандидат медицин-
ских наук и имеет большой стаж 
работы. И точно знает, как помочь 
людям, если у них болят суставы 
и кости.

— Помимо лечения онкологиче-
ских заболеваний, мы достаточно 
активно и плодотворно занима-
емся решением другой немало-
важной проблемы, о которой, к со-
жалению, даже на приеме у врача 
многие умалчивают. Боли при 
остеодегенеративных процессах 

(артрозах, артритах, плантарном-
фасциите и ряде других патологий) 
воспринимаются взрослым населе-
нием в качестве варианта нормы, 
хронической и нерешаемой про-
блемы.

Такая «норма» вызывает опасе-
ния. Хронические боли в суставах 
носят парадоксальный характер: 
имеется определенная механиче-
ская причина, приводящая к вос-
палению и болям, которые, в свою 
очередь, усугубляют течение той 
же пяточной шпоры за счет нару-
шения микроциркуляции тканей 
и развития отека.

— Боли в области пятки, в об-
ласти крупных и мелких суставов 
пропорционально увеличивают-
ся с возрастом и при отсутствии 
должного лечения. Они могут но-
сить постоянный или периодиче-
ский характер, усиливаться при 
нагрузках, —  продолжает Алексей 
Семенов.

НАРОДНАЯ МЕДИЦИНА —  
ВО ВРЕД

Пациенты с хроническими бо-
лями в суставах нередко обраща-
ются к  народной медицине или 
принимают на постоянной основе 
обезболивающие препараты, что 
неизбежно вредит печени и моче-
выделительной системе.

— К нам приходят пациенты 
с последствиями такого самоле-
чения. Понятно, что оно не может 
дать эффективных результатов 
и часто проблемы только усугубля-
ются, —  делится Алексей Семенов 
и добавляет, что за время практики 
успел оценить изобретательность 
в лечении болей. Йодные сетки, 
чеснок, мел —  люди демонстриру-
ют отличную фантазию в попытках 
вылечиться самостоятельно.

Как вы понимаете и как мы уже 
говорили выше, нужного эффекта 
такие методы не дают. И затем уже 

наступает осознание, что нужно 
 все-таки идти к специалисту.

— Если говорить в целом про 
грамотное лечение, то в первую 
очередь важен комплексный 
подход. Установление причины 
нарушения функционирования 
сустава, подбор подходящей те-
рапии и так далее. В качестве мер 
первичной помощи важен грамот-
ный подбор ортопедических при-
способлений, благо сейчас выбор 
огромен и они доступны. Кроме 
того, крайне важен достаточный 
уровень физической активности —  
лишние килограммы создают до-
полнительную нагрузку на кости 
и суставы, что приводит к усугу-
блению болевого синдрома. Нуж-
но также заниматься лечебной 
физкультурой. Выполнение дан-
ного комплекса мер позволяет 
в значительной степени помочь 
примерно половине пациентов 
без необходимости в медикамен-
тозной поддержке и назначении 
 каких-то особенных методов ле-
чения, —  рассказывает Алексей 
Семенов.

ДОВЕРЬТЕСЬ СПЕЦИАЛИСТАМ

— Низкодозная лучевая тера-
пия —  метод, которым мы рас-
полагаем и активно используем 
в лечении остеоденеративных про-
цессов, сопровождающихся болью. 
Облучение производится на тех 
же установках, что и лечение он-
кологических больных, однако это 
скорее серьезный плюс, чем повод 
для настороженности.

Использование современного 
оборудования и европейских про-
токолов позволяет с точностью рас-
считать дозу в патологическом оча-
ге и подвести ее, что обеспечивает 
безопасность для пациента. В те-
чение всего курса облучения и по-
сле него пациент безопасен для 
окружающих и может заниматься 
привычными для себя домашними 
делами, работать, общаться с род-
ными и близкими, включая детей, —  
подчеркивает Алексей Семенов.

Подведение относительно не-
большой дозы на очаг воспаления 
не вызывает  каких-либо патологи-
ческих реакций и в силу особен-
ностей своего действия позволяет 
разорвать патологическую цепочку, 
приводящую к хронической боли. 
По опыту специалистов, проведе-
ние такого лечения занимает 2–3 
рабочие недели и  дает стойкий 
обезболивающий эффект у 80–90% 
пациентов, прошедших облучение.

— Мы принимаем на лечение 
пациентов с артрозами и артри-
тами крупных и мелких суставов, 
тендинитом ахиллова сухожилия 
и плантарной фасции, в простона-
родье пяточной шпорой. Основным 
критерием для выбора лучевой 
терапии в качестве метода лече-
ния является болевой синдром, 
который не поддается медикамен-
тозной коррекции в течение трех 
и более месяцев. Чтобы определить 
возможность проведения лечения, 
нужно обратиться в поликлинику 
МРНЦ им. А. Ф. Цыба за консульта-
цией радиолога. Запись возможна 
по тел. 8 (484) 399–31–30

МЕДИЦИНА И ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

ЛУЧЕВАЯ ТЕРАПИЯ 
БЕЗОПАСНА!БЕЗОПАСНА!

Есть такой стереотип, что луче-
вая терапия обязательно при-
ведет к облысению, ухудшит 

здоровье. Короче говоря, облу-
читься —  подписать себе чуть ли 
не смертный приговор. Но, по-
верьте, это далеко не так. Облу-
чаться совершенно безопасно 
можно и неонкологическим 
пациентам.
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6 июня в 19.00

Премьера. Евгений Гришковец. Монолог- концерт. 18+

8 июня в 13:30

Квиз «Культура. Наука. Творчество.» Тема игры: «Идут года, 
но гении бессмертны». 12+

12 июня в 16:00

«30 лет с песней!» —  юбилейный концерт народного кол-
лектива ансамбля народной музыки и песни «Околица». Ру-
ководители, заслуженные работники культуры РФ Татьяна 
и Леонид Резниковы. Вход по пригласительным билетам. 0+

16 июня в 11:00

Студия детского творчества «CтArt» и театральная студия 
«Мечта» приглашают на сказку для детей и взрослых «При-
ключения Чиполлино». Режиссёр П. Колесникова. 0+

17 июня в 18:00

Артисты Калужского драматического театра представляют 
умопомрачительную историю в 2-х действиях спектакль 
«Комедия по вызову». 18+

19 июня в 19:00

Концерт Ярослава Сумишевского «Мы друг для друга ды-
шим». 12+

30 июня 19:00

В лучших традициях Обнинского драматического театра им. 
Бесковой В. П.! Лирическая комедия О. Степновой «Любить 
не поздно». Режиссёр Юрий Дружинин. 12+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00 ТЕЛЕФОН:  
8 (484) 393‑20‑95. САЙТ ГДК: GDK‑OBNINSK.RU

ГДК СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ: ДВОРНИК, УБОРЩИЦА, ТЕЛЕФОН 394‑99‑89;
ХУДОЖНИК‑ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ ДРАМАТИЧЕСКОМУ  

ТЕАТРУ ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 397‑00‑81.

Муниципальное бюджетное учреждение 
Городской Дворец Культуры
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— Гинеколог- эндо-
кринолог– это врач, 
который досконально 
разбирается в  ме-
ханизмах регуляции 
менструального цикла, 
знает все о  половых 
гормонах, о процессах 
их выработки и влия-
нии на наш организм, о зачатии 
и вынашивании беременности.

Поскольку менструальный 
цикл —  это сложный механизм, 
подверженный влиянию различ-
ных заболеваний, стрессов, сопут-
ствующих проблем в организме, 
очень важно понимать все тон-
кости изменений, которые могут 
происходить, чтобы своевремен-
но назначить лечение и помочь 
женщине оставаться здоровой, 
испытать счастье материнства.

Такой специалист обязательно 
проходит дополнительное спе-
циальное обучение и стажиров-
ку, чтобы досконально знать все 
о гормонах, иногда повышение 
квалификации занимает всю про-

фессиональную жизнь врача.
В   поле внимания врача 

гинеколога- эндокринолога все 
заболевания, связанные с  на-
рушениями выработки половых 
гормонов: нарушения менстру-
ального цикла; врожденные 
и приобретенные эндокринные 
заболевания; образования яични-
ков; акне и гирсутизм; отсутствие 
менструаций, связанное с нагруз-
ками, изменениями веса и стрес-
сом; маточные кровотечения; 
бесплодие; эндометриоз; кли-

мактерический 
синдром; нару-
шения полового 
развития.

Если у вас не-
регулярный цикл 
или он изменил-
ся после перене-
сенных болезней, 
колебаний веса, 
стрессовых ситу-
аций, не наступа-
ет беременность, 
то вам может 
быть необходима 
консультация та-
кого специалиста. 
Порой проблемы 

могут связаны с заболеваниями 
других органов, например, щито-
видной железы, надпочечников. 
Это также поможет выявить гине-
колог- эндокринолог и своевре-
менно направит на консультацию 
смежных специалистов.

Отвечает врач акушер- гинеколог высшей категории, врач гинеколог- эндокринолог 
медицинского центра «Центр реабилитации» Виктория Юрьевна КУЛИКОВА:

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

НЕ ТОЛЬКО ГИНЕКОЛОГ, НО И ЭНДОКРИНОЛОГНЕ ТОЛЬКО ГИНЕКОЛОГ, НО И ЭНДОКРИНОЛОГ

ТРЕБУЮТСЯ

Зоозащитный центр 
«Новый Ковчег» 

открывает вакансии 
сотрудника по 

уходу за животными 
(полная занятость), 

ветврача (частичная 
занятость). 

Подробности и. 
условия по тел.: 

89290329470, 
89105426274.

Требуется 
ОХРАННИК-

КОНТРЕЛЛЕР, 
график работы 

1/3, выход за 
сутки 1300р 

+79109138833

«Мне недавно моя 
терапевт посове-
товала обратиться 

к гинекологу- эндокринологу. 
Что это за специалист?»

Нина Р.
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• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

ОБЯЗАННОСТИ:
  Ремонт, сборка и испытание сложных узлов 

и механизмов агрегатов и машин и сдача после 
ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, испытание 
и регулирование сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, агрегатов 
и машин;

  Выявление и устранение дефектов во время 
эксплуатации оборудования и при проверке 
в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание под 
нагрузкой отремонтированного оборудования;

  Ремонт и сборка узлов и оборудования 
в условиях напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт сложного 
оборудования в гибких производственных 
системах;

  Устранение отказов оборудования при 
эксплуатации с выполнением комплекса 
работ по ремонту и наладке механической, 
гидравлической и пневматической систем.

ТРЕБОВАНИЯ:
  Знание технической части транспортного 

средства
 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:
  Белая зарплата, больничный, оплачиваемый 

отпуск
  Доставка корпоративным транспортом 

(по Обнинску)
 Корпоративная форменная одежда (выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП ОПАТП
  Индивидуальное премирование по результатам 

работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk‑xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель......... з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

17 июня 19.00 

Стас Старовой тов. Новый Стендап- концерт 
«Равновесие». 18+

МП «ДОМ УЧЁНЫХ» ПРИГЛАШАЕТ НА ЭКСКУРСИИ:

10 июня 

Экскурсия в музей- усадьбу «Полотняный 
завод», музей бумаги «Бузеон».

17 июня 

Экскурсия в Третьяковскую галерею.
24 июня 

Экскурсия в государственный литературно- 
мемориальный музей- заповедник 

А. П. Чехова в Мелихове.
25 июня 

Экскурсия в Главный Храм ВС РФ и по 
музейному комплексу «Дорога Памяти».

МП «Дом ученых» приглашает:

Телефоны кассы: 39–3–18–31,  
39–3–32–74, 3–27–90

МП «Дом учёных» требуется уборщица. 
8–910–915–56–06

Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Мы продолжаем знакомить вас, ува-
жаемые читатели, с возможностями 

пластической хирургии в медицинском 
центре «Центр реабилитации». Сегодня 
поговорим о контурной пластике и об ис-
пользовании гелей на основе гиалуроно-
вой кислоты.

Операция по разглаживанию морщин, 
кожных складок, изменению формы губ 
с помощью филлеров является техниче-
ски совершенным, щадящим хирургиче-
ским вмешательством, ведущим к улуч-
шению внешнего вида пациента.

Методика заключается в  инъекции 
филлера под морщину или складку с по-
следующим разглаживанием дефекта от-
носительно уровня общей поверхности 
кожи. Инъекция проводится без предва-
рительной анестезии. Количество уколов 
пропорционально длине морщины. На 
разглаживание носогубных складок тре-
буется по 3–4 укола с каждой стороны. 
При формировании, изменении формы, 
размеров губ производится по 4 укола 
с каждой стороны (8 уколов в губу). При 
разглаживании «гусиных лапок» делается 
инъекция под каждую морщину.

После инъекции филлера в подкож-
ной клетчатке формируется «подушка» 
из собственной соединительной ткани, 
являющейся основанием для разглажи-
вания морщин и складок.

Операция проводится с использовани-
ем одноразовых стерильных инструмен-
тов и материалов, сертифицированных 
министерством здравоохранения РФ 
в стерильных условиях биологической 

очистки воздуха в операционной, отвеча-
ющей стандартам Госсанэпиднадзора РФ. 
Во время инъекции в подкожной клетчат-
ке могут образовываться гематомы при 
травмировании мелких кровеносных со-
судов, они легко корригируются наложе-
нием макияжа.

Количество вводимого препарата за-
висит от числа, глубины морщин и воз-
растных изменений кожи в  области 

вмешательства. Глубокие возрастные 
морщины в области лба, переносицы, на-
ружного угла глаза, носогубных складок, 
губ, а также шрамы и посттравматические 
повреждения кожи требуют повторного 
введения биополимера. Изменения (уве-
личение) размеров и формы губ более 
чем в 2 раза требуют дополнительного 
введения препарата.

В послеоперационном периоде в день 
операции следует положить холод на ме-
сто инъекции.

В течение 10 дней после операции не-
обходимо строго ограничить мимические 
движения лица, в противном случае воз-
можен эффект уплощения геля в области 
инъекции и исчезновению эффекта раз-
глаживания морщин и складок, который 
наблюдается примерно через 2 недели 
после инъекции.

При несоблюдении вышеперечислен-
ных условий может наблюдаться дли-
тельное проявление гематом, появление 
воспалительных реакций, требующих до-
полнительных хирургических процедур 
и  возможное уменьшение результата 
разглаживания вплоть до полного отсут-
ствия ожидаемого эффекта. В этом случае 
показано повторение процедуры.

Записаться на прием к доктору  
Сергею Николаевичу Степанкину —  

специалисту восстановительной 
и эстетической медицины,

пластическому хирургу, члену ОПРЭХ, 
академику РАПДН,

можно по телефону: (48439) –43–210 
в Центре реабилитации.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ

КРАСОТА

В ЦЕНТРЕ РЕАБИЛИТАЦИИ ВАМ ПОМОГУТ СТАТЬ КРАСИВЕЕВ ЦЕНТРЕ РЕАБИЛИТАЦИИ ВАМ ПОМОГУТ СТАТЬ КРАСИВЕЕ
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